
пролетарии к ех  стран' соединяйтесь!

ОРГАН ТОМСКОГО ОБЛАСТНОГО КОМИТЕТА КПСС И ОБЛАСТНОГО СОВЕТА ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

РЕШЕНИЯ

СЪЕЗДА ПАРТИИ—

С Е Г О Д Н Я  в н о м е р е :
•  ПЛАНЫ ПАРТИИ — ПЛАНЫ НАРОДА (ОТЧЕТ О 

РАБОТЕ СЕССИИ ВЕРХОВНОГО СОВЕТА CCCPJ

•  ТОМИЧИ ОДОБРЯЮТ И ПОДДЕРЖИВАЮТ РЕШЕ

НИЯ ПЛЕНУМА ЦК КПСС

НА ПРЕДПРАЗД- 

•  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

•  ТРУЖЕНИКИ ГОРОДА И СЕЛА 

НИЧНОЙ ВАХТЕ

ДА ЗДРАВСТВУЕТ

НЕРУШИМЫЙ СОЮ З

РАБОЧЕГО КЛАССА,

КОЛХОЗНОГО КРЕ

СТЬЯНСТВА, НАРОД

НОЙ ИНТЕЛЛИГЕН

ЦИИ! ПУСТЬ КРЕП

НЕТ ИДЕЙНО-ПОЛИ
ТИЧЕСКОЕ ЕДИНСТ

ВО СОВЕТСКОГО

ОБЩЕСТВА!
(Из Призывов ЦК КПСС 

к 59-й годовщине Великого 
Октября).

ВЫСОКАЯ ЦЕЛЬ -  БЛАГО НАРОДА
Пятая сессия Верховного Совета СССР девятого созыва

„  _______ ОО TTIMY дкпнпммчес’ких возмоЖ- ширная программа социаль- тат И. И. Бодюл сказал, что два с половиной  ̂ ^ * __ .ТТПРПГР.Ля'
ного развития.в Кремле 28 октября про

должала работу сессия Вер- 
V ХОБНОГО Совета СССР. Об

суждая проекты Государст
венного пятилетнего плана 
развития народного хозяй
ства СССР, Государственного 
плана и бюджета на 1977 год, 
депутаты отмечают, что эти 
планы отвечают коренным 
интересам советского наро
да, учитывают специфиче
ские особенности и потреб
ности каждой союзной и ав
тономной республики, обес
печивают их гармоничное 
развитие. Разработанная в 
соответствии с установками 
XXV съезда КПСС десятая 
пятилетка — это пятилетка 
огромных масштабов и боль

ших экономических возмож
ностей.

Участники сессии еди
нодушно подчёркивают, что 
успехи советского народа на 
всех участках великого 
фронта борьбы за комму
низм обеспечены благодаря 
мудрой ленинской внутрен
ней ‘и внешней политике 
КПСС, ее Центрального Ко- 
.митета. Политбюро ЦК во 
главе с Генеральным секре
тарем ЦК партии товарищем 
Л. И. -Брежневым.

Выступления депутатов 
проникнуты заботой о даль
нейшем укреплении эконо- 
.мичеекой мощи Советского 
Союза, о росте благосостоя
ния советских людей, об 
упрочении мира.

Председатель Президиума 
Верховного Совета Украин
ской ССР депутат А. Ф. Ваг- 
ченко рассказал о перспек
тивах развития народного 
хозяйства республики в де
сятой пятилетке. Значитель
но увеличится валовой об
щественный продукт, более 
чем на 18 миллиардов руб
лей возрастет национальный 
доход, на одну треть — объ
ем промышленного произ
водства.

тат И. И. Бодюл сказал, что 
проектами пятилетиего пла
на, плана и бюджета на 1977 
год предусмотрено дальней
шее внутриотраслевое обще
союзное разделение, труда, 
расширение кооперации и 
усиление экономической ин
теграции между республи- 
ка.ми, краями и областями, 
их гармоничное развитие.

В С О В Е Т Е  С О Ю З А
Первое заседание Совета 

Союза состоялось 27 октяб
ря во второй половине дня. 
Депутаты обсуждали вопро
сы о Государственно.м пяти- 
летне.м плане развития на
родного хозяйства СССР на 
1976—1980 годы, о Государст
венном плане и бюджете на 
1977 год.

Выступившие в прениях 
депутаты отмечали большое 

V значение состоявшегося на 
днях Плену.ма ЦК КПСС. G- 
огромным интересом совет
ские люди, подчеркивают 
они, ознакомились с глубоко 
содержательной речью това- 
риша Л. И. Брежнева на 
Пленуме ЦК КПСС. В ней 
дан исчерпывающий анализ 
внутренней жизни страны и 
международной обстановки, 
подведены итоги многогран
ной деятельности партии 
после XXV съезда. Речь со
держит важные обобщения и 
выводы по актуальным воп
росам экономического и со
циального развития страны 
на современном этапе, дает 
политическую оценку осо
бенностям десятой пятилет
ки. В ней выдвинута развер
нутая программа действий 
партии и народа по реализа
ции рещений XXV съезда 
КПСС, успешному выполне- 

' ^ию десятой пятилетки.
Состоявшийся Пленум ЦК 

КПСС, исключительно важ
ная речь . на нем товарища 
Л. И. Брежнева, говорят де
путаты. ориентируют нашу 
партию и- народ на более 
полное использование в эко
номическом ф социальном 
развитии страны преиму
ществ социалистических ме
тодов .хозяйствования, могу- 

■ V чей силы трудового энтузи
азма и патриотиз.ма масс. 
Политбюро ПК КПСС, Совет
ское правительство, вопло
щая коллективный опыт, во- 

’ лю и разум нашей партии, 
проделали большую плодо
творную работу по составле
нию пятилетнего плана.

Отмечая -большую роль 
КПСС в борьбе за обеспече
ние прочного мира на земле.

ораторы подчеркивают ог
ромную заслугу ее Цент
рального Комитета и лично 
товарища Л. И. Брежнева _— 
выдающегося деятеля нашей 
партии. международного
ком.мунистического и рабоче
го движения. который 
неустанной борьбой за мир 
и социальный прогресс за
воевал горячую любовь и 
признание советского наро
да, всего прогрессивного че
ловечества.

Все ораторы предлагают 
.утвердить nj)oe^;rbi планов,)! 
бюджета с учетом за.меча- 
ний и поправок планово
бюджетной, отраслевых ко
миссий и комиссии по дела.м 
молодежи Совета Союза.

Прения открыл первый за
меститель Председателя Со
вета Министров РСФСР де
путат Н. Ф. Васильев. Он 
назвал цифры, характеризу
ющие масштабы и темпы 
развития народного хозяйст
ва Российской Федерации.

Оратор сообщил об уско
ренном освоении месторож
дений нефти и газа в Коми 
АССР, нефти в Пермской 
области, газа в Оренбург
ской области. В зоне Кур
ской магнитной ано.малии. в 
Сибири будет прюдолжено 
фор.мирование крупных тер
риториальных производст
венных комплексов. По мере 
завершения строительства 
отдельных участков БАМ 
будут осваиваться природ
ные ресурсы этой зоны.

Н. Ф. Васильев говорил о 
прюблемах дальнейшего ..ук
репления материально-тех
нической базы сельского хо
зяйства. Он указал, в част
ности, на необходимость уве
личить производство машин

Успех пятилетки во мно
гом будет зависеть от уме
лой* организаторской рабо
ты, использования резервов, 
отношения каждого работни
ка к делу, развертывания 
всенародного соревнования. 
Подчеркнув, что важное ме
сто в осу1?цествлении планов 
принадлежит Советам депу
татов трудящихся, А. Ф. 
Вагченко на конкретных 
примерах показал .возрюс- 
шую роль Советов, исключи
тельно важнее значение ста
туса депутатов.

Оратор высказал ряд заме
чаний в адрес Гобплана , 
СССР, министерств черной 
металлургии. тяжелого и 
транспортного машинострюе- 
ния, энергетического маши- 
нострюения, путей сообще
ния, энергетики и электри
фикации СССР.
. Председатель Совета. Ми  ̂
нистрюв Казахской ССР де
путат Б. А. Ашимов отме
тил. что итоги истекшего 
периода первого года пяти
летки убедительно подтвер
ждают реальность намечен| 
ной партией программы. 
Республика выполнила плач 
девяти месяцев по объему 
реализации прю.мышленной 
продукции. Значительно по
высилось использование 
прюизводственных мощно
стей, увеличился выпуск и 
расширился ассортимент то
варов нарюдного потребле
ния, улучшилось их качест
во.

В минувшей пятилетке в 
республике улучшилась
структура народного хозяй
ства, произошли важные 
сдвиги в социально-классо- 
во.м составе населения. Чис
ленность рабочих увеличи
лась, а количество колхозни
ков сократилось. При этом,- 
валовое производство в кол- 
хозно.м секторе возросло. 
Депутат сообщил, что план 
первого года десятой пяти
летки выполняется в Молда
вии успешно.

Но, как определил на 
Пленуме товар1!Ш Л. И. Бре
жнев. продол-жал выступаю
щий. наше общественное 
пзоизводство способно да
вать значительно больше 
продукции. Одним из исклю
чительно важных для этого 
условий является обеспече
ние сбалансированного раз
вития прюизводства.

В республиках и областях 
созданы хорошие производ
ственно - заготовите л ь н о- 
сбытовые организации. Но 
они действуют., разрбщенно. 
не имеют единого координи
рующего центра. Оратор вы- 
сказа-т .мнение о необходи
мости создания центрально
го прюизводственно-загото- 
вительно-сбытового объеди
нения.

для механизации труда в 
животноводстве, критиковал 
союзные стрюительные ми
нистерства, организации ко
торых не выполняют планы 
подрядных работ на объек
тах Нечерноземья.

Особое внимание депутат 
уделил разделам прюектов 
пятилетнего и годового пла
нов, в которых изложена об-

■ Приезд в республику това
рища Л. И. Брежнева в pie- 
шающиЙ! период уборки уро
жая, его ценные советы ' и 
указания, данные на сове
щании партийно-хозяйст
венного актива в Алма-Ате, 
продолжал депутат, вызвали 
большой подъем творческой 
активности трудящихся, сы
грали неоценимую роль в 
проведении жатвы в небы- 
ва-до короткие сркжи. Хле
боробы с честью сдержали 
слово, данное стране, пар
тии. лично товарищу Л. И. 
Брежневу. В закрома Роди
ны совхозы, и колхозы Ка
захстана, продолжая прода
жу хлеба, по последним дан
ным. засыпали 1 миллиард 
190 миллионов пудов зерна, 
главным образом яровой 
пшеницы, сказал под апло
дисменты собравшихся Б. А. 
Ашимов. Такое количество 
хлеба в республике заготов
лено впервые.

Первый секретарь ЦК 
Компартии Молдавии депу-

Аплодисментами встрети
ли участники сессии заявле
ние Председателя Совета- 
Министрюв Узбекской ССР 
депутата И. Д". Худайберды- 
ева о том. что Узбекистан 
сдержит свое слово — даст 
в этом году обещанные Ро
дине 5 миллионов 300 тысяч 
тонн «белого золота». Деся- 
ты.м пятилетним планом 
предусматривается довести 
его производство в республи
ке до 5 миллионов 800 тысяч 
тонн. А хлопкоробы выдви
нули встречный план—вый
ти к концу пятилетки ча 
6-миллионный рубеж. Это 
трудная, но вполне реальная 
задача.

Но в отрасли еще не реше
ны весьма важные пробле- 

. мы. В цело.м по республике 
уборка растягивается на два-

два с половиной месяца, а 
удельный вес механизирю- 
ванного сбора составляет по
ка 50—55 процентов. Депу
тат говорил далее о необхо
димости комплексной меха
низации хлопководства. Он 
считает первоочередным де
лом ускоренное создание и 
освоение серийного произ
водства пропашного тракто
ра хлопковой модификации 
мощностью 1.50—200 лошади
ных сил. Такой трактор 
■крайне необходим для вне
дрения широкозахватной, 
техники. четырехрядных 
хлопкоуборочных- машин, 
совмещения ряда технологи
ческих операций на между
рядной обработке посевов и 
сбоге уреясая.

В десятой пятилетке пред
стоит значительно поднять 
материальный и культурный 
уровень жизни на основе 
дальнейшего развития .об
щественного производства и 
повышения его эффективно
сти. сказал ректор Москов
ского государственного уни
верситета имени М. В. Ло
моносова депутат Р. В. Хох
лов. Важное место в таком 
развитии принадлежит на
учно-техническому прюгрвС" 
су.

Большую рюль в развитии 
на.учных исследований игра
ют ученые вузов.

Депутат подчеркнул, что 
высокий , , урювень научной 
работы необходим для по
вышения эффектавности 
учебного процесса. Без этого 
невозможна подготовка ква
лифицированных специали
стов для народного хозяй
ства. В условиях, когда на
ука уже практически стала 
непосредственной произво
дительной силой, высокий 
научный потенциал вузов 
должен, по мнению оратора, 
использоваться значитель
но действеннее, чем в на
стоящее вре.мя. Вузовская 
наука в интересах всего на
родного хозяйства страны 
нуждается и заслуживает 
большего внимания со сторо
ны Госплана и Государст
венного . комитета Совета 
Министрюв СССР по науке и 
технике.

■Депутат рассказал о труд
ностях на пути освоения 
производством и другими 
сферами народного хозяй
ства последних достижений 
науки.

На это.м первое заседание 
Совета Союза закрылось.

Совет Национальностей 
заслушал доклад председа
теля Мандатной комиссии 
депутата Э. А. Шеварднадзе 
о проверке Мандатной ко
миссией полномочий депу
татов, избранных взамен 
выбывших.

Совет Национальностей 
постановил признать полно
мочия депутатов Совета На
циональностей Э. К. Окаса, 
избранного по Таллинскому- 
Центральному избиратель
ному округу Эстонской 
ССР, и 3. А. Патаридзе. из
бранного по Гегечкорскому 
избирательному округу Гру
зинской ССР.

С содокладом Планово
бюджетной. отраслевых ко
миссий И Комиссии по делам 
молодежи Совета Нацио
нальностей о Государствен
ном пятилетием плане раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы. Го
сударственном плане разви
тия народного хозяйства 
СССР на 1977 год и Госу 
дарственном бюджете СССР 
на 1977 год. а также об ис 
полнении Государственного 
бюджета СССР за 1975 год 
выступил председатель Пла
ново-бюджетной комиссии 
депутат Н. И. Масленников.

Комиссии предложили
полностью одобрить пяти 
летний план, а также с уче
том предложений комиссий 
— план на 1977 год.

комиссии предложили с 
учетом поправок по плану 
на 1977 год увеличить дохо
ды бюджета на 132 млн. руб
лей.

Н. И. Масленников предло
жил с учетом поправок ут 
вердить Государственный 
бюджет СССР на 1977 год по 
доходам в сумме 238.939.972 
тыс. рублей, по расходам 
.сумме 238.732.458 тыс. руб
лей, с превышением дохо
дов над .расходами в сумме 
207.514 тыс. рублей, а также 
утвердить отчет об исполне
нии Государственного бюд
жета СССР за 1975 год.

В СОВЕТЕ НАЦИОНАЛЬНОСТЕЙ
28 октября -в 10 часов в за

ле заседаний палат под 
председательством Пред
седателя Совета Националь
ностей депутата В. П. Рубе
на открылось первое заседа
ние Совета Национально
стей Верховного Совета 
СССР.

Депутаты- и гости апло
дисментами встрютили то

варищей А. Н. Косыгина, 
А. Я. Пельше, Д. Ф. Устино
ва, П. М. Машерова, Ш. Р. 
Рашидова, М. В. Зимяиина.

Участники сессии почтили 
вставание.м па.мять депута
тов Я. С. Гросула и Г. С. Дзо- 
ценидзе, скончавшихся за 
время, прошедшее между 
сессиями.

Затем в Совете Нацио
нальностей начались прения 
по вопросам Государствен
ного пятилетнего плана раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1976—1980 годы, о 
Государственном .плане раз 
вития народного ' хозяйства 
СССР на 1977 год, о Госу
дарственном бюджете СССР 
на 1977 год и об исполне
нии Госбюджета страны за 

,*1975 год.
Депутаты отмечали' мно

гогранность и плодотвор 
ность деятельности Цен
трального Комитета КПСС 
Политбюро ЦК КПСС 
лично Генерального секре
таря Центрального Комите
та ленинской партии това
рища Л. И. Брежнева. Они 
подчеркивали, что состояв- 

, шийся накануне сессии Пле
нум ЦК КПСС стал новым 
свидетельством постоянной 
заботы партии о бла.те наро
да, о процветании социали 
стической Родины.

(Окончание на 3-й стр.)

НАГРАДЫ РОДИНЫ ВРУЧЕНЫ
Председатель .Президиу

ма Верховного Совета СССР 
Н, В. Подгорный 28 октября 
вручил в Кремле орден Ле
нина и вторую золотую ме
даль «Серп и Молот» перво
му секретарю Оренбургско
го обкома КПСС А. В. Кова
ленко, Этой высокой награ
ды Родины А. В. Коваленко 
удостоен за большие успехи, 
достигнутые во всесоюзном 
социалистическом соревно
вании. и проявленную тру
довую доблесть в выполне
нии принятых > высоких обя
зательств по увеличению 
производства и продажи го
сударству зерна и других 
сельскохозяйотвекных про
дуктов в 1976 голу.

01^леи Ленина и золотая 
медаль «Серп и Молот» бы
ли вручены министру про
мышленности строительных 
материалов СССР И. А. 
Гришманову.

Орден Ленина вручен се
кретарю ЦК КПСС Я. П. Ря

бову. Высокой награды Ро
дины он удостоен за успе
хи, достигнутые в выполне
нии заданий девятой пяти
летки в период работы 
первым секретарем Сверд
ловского обкома КПСС.

Ордена Ленина вручены 
перво.му секретарю Ростов
ского обкома КПСС И. А. 
Бондаренко, первому сек- '' 
ретарю Курганского обкома 
КПСС Ф. К. Князеву, пер
вому секретарю Приморско
го крайкома КПСС В, П. Ло
макину, первому секретарю 
Чувашского обкома КПСС 
И. П. Прокопьеву, первому 
секретарю Магаданского об
кома КПСС С. А. Шайдуро- 
ву. первому секретарю Баш
кирского обкома КПСС М. 3. 
Шакирову, первому секре
тарю Калининского обкома 
КПСС Н. Г. Корыткову, пер
вому секретарю Краснояр
ского крайкома КПСС П. С. 
Федм-рко, министру нефтя

ной про.мышленности СССР 
В. Д. Шашину.

Орден Октябрьской Рево
люции получили первый се
кретарь Челябинского обко
ма КПСС М. Г. Воропаев, 
первый секретарь Томского 
обкома КПСС Е. К. Лигачев, 
первый секретарь Татарско
го обкома КПСС Ф. А. Табе- 
ев.

Н. В. Подгорный тепло и 
сердечно поздравил награж- 
денны.х, пожелал им новых 
успехов в труде и счастья в 
личной жизни.

Награжденные горячо по
благодарили Центральный 
Комитет КПСС, Президиум 
Верховного Совета СССР за 
вьгсокую оценку их труда. 
Они заверили, что не пожа
леют сил для обеспечения 
успешного претворения в 
жизнь решений XXV съез
да КПСС, планов десятой
пятилетки.

(ТАСС).
t

Работники промышленно
сти Российской Федерации, 
идя навстречу 59-й годовщи
не Великой Октябрьс):ой со
циалистической революции, 
на основе широко развер
нувшегося социалистическо
го соревнования за досроч
ное выполнение плана пер
вого года десятой пятилетки 
достигли новых производст
венных рубежей.

Как сообщило ЦСУ 
РСФСР, |План девяти меся
цев по объе.му реализации 
продукции, росту производи
тельности труда и производ
ству большинства важней
ших видов изделий перевы
полнен. Прирост . промыш
ленного производства по 
сравнению с соответстаую- 
'Щи.м периодом прошлого го
да составил 4,6 процента 
при плане на год 4,3 про
цента. Производительность 
труда возросла на 3,7 про- 
цен-га. Выполнены планы

Т р у д о в а я
Россиипоступь

прибыли и снижения • себе
стоимости промышленной 
продукции.

Отмечается, что отдельные 
производственные объедине
ния .и предприятия н4 вы
полнили задания по реали
зации продукции, росту про
изводительности труда и на
коплениям; не везде обес
печивался выпуск изделий р 
нужном ассортименте и 
надлежащего качества; до
пускались нарушения обяза
тельств по кооперированны.м 
поставка.м материалов и из
делий.

В промышленности рес
публики продолжалась ра
бота по дальнейшему тех 
ническому перевооружению 
и совершенствованию про
изводства, комплексной ме
ханизации и автоматизации 
внедрению прогрессивных 
технологических процессов. 
Улучшились технико-эконо
мические .показатели работы 
производственных объедине 
ний и предприятий, повЫси 
лось качество выпускаемой 
продукции.

(ТАСС).

П О Ч Е Т Н О Е  З В А Н И Е
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР от 
28 октя-бря 1976 года за за

слуги в области советской 
культуры присвоено почет
ное звание заслуженного pal

оотника культуры РСФСР 
Березовскому Юрию Ивано
вичу, директору Кожевни- 
ковокой районной дирекции 
киносети Томской области.

В О О Д У Ш Е В Л Е Н Ы

Л Р О Г Р Л И И О И

С О 3 И А Л н И Л

ОДОБРЯЕМ

е д и н о гл а с н о
Коллектив нашего голов

ного маслозавода с большим 
интересом ознакомился с 
речью Л. И. Брежйева на 
Пленуме ЦК КПСС. Мы все 
единогласно одобряем внут
реннюю и внешнюю поли
тику нашего правительства, 
документы, представленные 
на рассмотрение сессг^и Вер
ховного Совета СССР, уве
рены в правильности поли
тики и ударным трудом 
поддержим планы, намечен
ные на десятую пятилетку. 
Мы хорошо понимаем важ
ность курса на повышение 
эффективности качества ра
боты. К концу года наш кол
лектив обязался выпускать 
всю продукцию по первой 
категории качества.■ А в те
чение десятой пятилетки мы 
будем бороться за право ат
тестации одного вида масла 
на Знак качества.

Отвечая на постоянную 
заботу партии и правитель
ства о тружениках сельско
го хозяйства, мы решил»! 
свои годовые социалистиче
ские обязательства выпол
нить к празднику 59-й го
довщины Великого Октября 
и выпустить до конца года 
продукции сверх плана на 
50 тысяч рублей.

Т. ЗАРЧИКОВ, 
член КПСС, рабочий го
ловного Кривошеияско- 

го маслозавода.

М А К С И М У М

Э Н Е Р Г И И
Как ко.ммунист и как 

о^ень близко к

только в плане укрепления 
экономической и трудовой 
дисциплины, но и как фак
тор нравственного совершен
ствования, как средство 
идейно-политического воспи
тания. Потому так сильна в 
нашем коллективе тяга к 
знаниям, без которых в на
ше время немыслим квали
фицированный рабочий.
Многие .учатся без отрыва от 
производства, я сам, напри
мер, студент инженерно
строительного института.

Как большую заботу пар
тии о нуждах советского на
рода воспринимаем я и мои 
товарищи широкомасштаб
ную социальную программу, 
предусмотренную пятилет
ним планом. И здесь видишь, 
как многое зависит от тебя 
лично: ведь и наша бригада 
примет участие -в освоении 
огромных капиталовложе
ний — 100 миллиардов руб
лей! — в жилищное, и ком
мунальное строительство. И 
пусть наша доля в масшта
бах страны невелика, мы 
гордимся своим участием; 
ведь эта работа — для всего 
народа, а значит, и для нас 
самих. Так дела и планы 
партии перекликаются с 
тем, что думает и делает 
каждый из нас.

Читая и перечитывая речь 
Л. И. Брежнева, думаешь о 
том, что мера сознательно
сти современного рабочего 
неизменно возрастает. И 
каждый из нас, ощущая се
бя в рядах многомиллионной 
армии тружеников пятилет
ки, готов проявить макси
мум энергии, приложить 
максимум усилий, чтобы 
оказаться на уровне задач, 
поставленных нашей ленин
ской партией.

А. УСАНОВ, 
каменщик СУ-8 управ

ления Химстрой.
строитель я 
сердцу принял речь Леонида 
Ильича Брежнева на Плену
ме ЦК нашей партии. Еще 
раз убеждаешься, что деся
тая пятилетка, план кото
рой обсуждался Пленумо.м 
и о котором говорят сейчас 
депутаты Верховного Совета 
СССР на своей ‘ сессии.— 
поистине время больших 
экономических возможно
стей, время огромного раз
маха работ и высокого на
пряжения всех > творческих 
сил. Это относится и к стра
не в целом, и к отдельным 
отраслям производства, и к 
каждому работающе.му. Осо
бенно важным я считаю то, 
что Леонид Ильич еще раз 
подчеркнул значение лич
ной ответственности каждо
го труженика в борьбе за 
эффективность и качество.

Бригада каменщиков, в 
которой я работаю, насчиты
вает двадцать шесть чело
век. Коллектив — один из 
лучших в управлении. В 
числе первых наш бригадир 

, Анатолий Афанасьевич Го
ворин подписал договор о 
бригадном подряде. С тех 
пор злобинскйй метод стал 
для всех нас основным 
принципом деятельности. Не 
так давно бригада сдала те
рапевтический корпус кли
ники имен№ Савиных — с 
хорошим качеством и на два 
с половиной месяца раньше 
срока, предусмотренного до- 
говоро.м. Сейчас строим од
новременно общежитие 
мединститута и жилой девя
тиэтажный дом, идем с опе
режением графика. В работе 
равняемся на наших пере
довиков — Виктора Се.ме- 
нюка, Роберта Велька.

Одной из главных проблем 
пятилетки, выдвинутых Лео
нидом Ильичом на первый 
план, является капитальное 
строительство. Наш коллек
тив глубоко понимает значи
мость проблемы. Сокраще
ние сроков и стоимости 
строительно-монтаж^!ых ра
бот требует проявления 
творческой активности каж
дого. Этому и способствует 
бригадный подряд — не

ВО им я БЛАГА
К А Ж Д О Й

С Е М Б И
Мне, как руководителю 

хозяйства, в экономике ко
торого большое значение 
и.меет животноводство, хо
чется коснуться одного из 
важных вопросов, выдвину
тых Генеральным секрета
рем ,ЦК КПСС Л. И. Бреж
невым в своей речи на ок
тябрьском Пленуме ЦК 
КПСС.

Говоря о задачах в живот
новодстве, Леонид Ильич 
прежде всего отметил, что 
наряду с мерами по росту 
поголовья следует также ■ 
больше внимания уделять 
качественным показателям, 
повышению эффективности. 
В том, что внедрение интен
сивных методов откорма и 
нагула крупного рогатого 
скота является серьезным 
резерво.м в развитии мясно
го скотоводства, мы убеди
лись на собственно.м опыте.

Наш колхоз близок к до
срочному выполнению годо
вого народнохозяйственного 
плана продажи мяса госу
дарству. Выполним его не 
позднее 15 ноября. Это 
будет достигнуто глав
ным образом за счет ор
ганизации интенсивного от'̂  
корма и нагула животных. 
Мы сейчас продае.м крупный 
рогатый скот государству ве- ■ 
сом 380—400 и более кило
граммов. Это позволяет нам 
успешно справиться и с 
плановым заданием, и с по
вышенными обязательства- 
.ми. Реальные расчеты пока
зывают, что благодаря неко
торому улучшению качест
венной стороны развития 
животноводства мы сможс-.м 
в первом год.у десятой пяти
легки продать государству 
не менее 500 тонн мяса — на 
40 тонн больше, че.м в прош
лом году.

П. КОШЕЛЬ,
председатель колхоза
«Первое мая» Первома.й- 

ского района.

ыЯш
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b ::z . ОКТЯБРЬСКЛЯ в л п 11\
I У Д А Р Н Ы Й
I р и т  м
( ц е х о в
I  к  3 ноября завершить 
S производственную програм- 
§ му , 11 месяцев — так решил 
S коллектив смены Н. В. Ни- 
= кулёнкйна из цеха № 10 
= объединения Сибкабель, став 
i  на октябрьскую вахту удар- 
Н ного труда.. Коллектив ве- 
I  рен своему слову. Работая 
= напряженно, он выпускает i 
S продукцию ВЫСОКОГО- каче- 
= ства, как предусмотрено в 
= личных производственных 
§ планах рабочих.
Н Другая смена из этого же 
5 цеха, которую возглавляет 
= Т. Э. Клейн, взяла в честь 
= 59-й годовщины Великого 
§ Октября обязательство вы- 
S пустить ДО конца месяца 
1 сверх октябрьского задания 
= 48 тонн медной ’проволоки. 
I  А смена А. Ф. Кузнецовой 
= решила план октября вы- 
= полнить на день раньше.
S Соревнование рабочих 
= коллективов объединения, с 
= воодушевлением восприняв- 
S ших речь Л. И. Брежнева 
i  на Пленуме ЦК КПСС, 
= приобретает все большую 
1 боевитость. С хорошим по-

чИном выступила здесь 
бригада огфеосовщиков це
ха № 6, которой руководит 
В. К. Растрыпин. Подлежав 
инициативу москвичей И 
ленийградцев, бритад̂ а стала 
.на вахту в честь бО-й годов- 
щинЬг Вели1ко1го Октября, 
объявив 60 недель, предше- 
ствуК>щих этой дате, удар
ными. Цель этого коллекти
ва — выполнить план пер
вых двух лет пятилетки к 
1 июня 1977 года И сдать всю 
продукцию с первого пх>едъ- 
явленИя и в соответствии с 
государственными стандар
тами. Бригада решила до 1 
ин>ня сэконок»ить 10 тонн 
электропроводящей резины 
(^ПВ) и в день коммунисти
ческого субботника, а также 
в день рождения В. И. Ле
нина работать на сэконом
ленном материале, добиться, 
чтобы выработка была Не 
меньше 160 процентов зада- 
ния.

Члены этой бригады (В. К. 
Растрыгин—бригадир, В. В. 
Растрьггин, М, Г. Захаренко 
и Н. М. Шершов — опрес- 
совщиКи, Ю. Ф. Шелепов — 
смесияыцик) обратились ко 
всем рабочим своего цеха и 
объединения поддержать их 
почйН и шире развернуть 
социалистическое соревнова
ние за досрочное выполне
ние решений XX'V съезда
кпса

В. ЩУКИН.

Х О Р О Ш А Я
П Р И Б А В К А

Активная борьба Жи
вотноводов АсИновского 
района за увеличение 
продуктивности скота 
принесла неплохие ре
зультаты. Почти все хо
зяйства добились превы
шения уровня надоев мо
лока, достигнутого в про
шлом году. Доярки полу
чают сейчас От коровы 
ежедневно на 300 граммов 
молока больше, чем в по
следние дни октября про
шлого года. Валовой сбор 
молока увеличился на 
три тонны в сутки. Такой 
прирост достигнут бла1ч>- 
даря повышению произ

водительности труда, уве
личению потюловья Корой 
и рациональному исполь
зованию кормов.

В начале года среди до
ярок развернулось дви
жение за получение от 
группы коров в первом 
году пяти-летки по 100 
тонн молока. Двенадцать 
самых опытных доярок 
района в канун 59-й го- 
ДОВ1П1ИНЫ Октября рапор
товали, что уже добились 
такого результата. В ’ их 
числе А. Я. Петюнева, 
М. Г. Мульдиярова, К. М. 
Штырлина из совхоза 
«Новиковский*.

М. КУНГУРОВ, 
глйВяый зобгехпшс 
АсияовекогО райояяо- 
го уйравлеяия сель

ского хозяйства.

ПЕРВЫЕ В СЕВЕРНОМ РАЙОНЕ
Работники ферм совхоза 

х<Северный» ЧаИйокого рай
она встречают предстоящий 
праздник Октября добрыми 
трудовыми делами. Первы
ми в районе они за непол
ных десять месяцев выпол
нили годовой народнохо
зяйственный план продажи 
молока государству. До кон
ца года животноводы наме
рены npoAatb дополнительно 
не менее 200 тонн. Четвер
тая часть этого количества 
уже поступила на приемные 
пункты.

В Хозяйстве растет число 
мастериц высоких надоев. 
Список их возглавляют 
М. А. Высоцкая, А. В. Федо
това, В. М. Суханова и дру
гие доярки, которые начали 
отсчет четвертой тысячи ки
лограммов молока от каж
дой коровы.

Ведет продажу молока 
сверх годового плана кол
лектив элитного хозяйства 
Нарымской государствен
ной селекционной станции.

Н. БОРИСОВ.

СЛОВО с  ДЕЛОМ 
НЕ РАСХОДИТСЯ

Механизаторы совхоза 
«Батур-инский» дали слово к 
концу октября поставить на 
линейку Готовности Весь 
Почвообрабатывающий ин
вентарь. Слово не расходит

ся с делом. Близится к Кон
цу ремонт зерновых сеялок 
и культиваторов. Возглав
ляют предоктябрьское со
ревнование А. Т. Федотов, 
В. А. Трофимов, В. Я. Хиса- 
Мов. ОНИ уже поставили на 
линейку готовности свои 
комбайны.

В. ГРИГОРЬЕВ,
Томский район.

Д о с р о ч н о
1 Выполнил годовое обяза- 
= тельство по надоям молока 
= на фуражную корову кол- 
5 лектив Высоковской молоч- 
I  ното'варной фермы. . За де- 
Н вять месяцев и десять дне!! 
g животноводы получили по 
I  2.700 килограммов молока от 
§ коровы. Весомый вклад в 
= общее дело внесли лидеры 
Щ соревнования — доярки 
g А. Н. Федосеенко; П. П. Сы-

ЧТО ДАЕТ РИТМИЧНОСТЬ
Коллектив металлозаго

товительного цеха jVb 25 
Томского электролампового 
завода выполнил свои обяза
тельства, которые он прини
мал в честь 59-й годовщины 
Великой Октябрьской социа
листической революции. 
Только до конца октября 
этот коллект' з дополнитель
но к заданию выпустит про
дукции на 80 тысяч ■ рублей.

1 ЕСТЬ ГОДОВОЕ 
I ЗАДАНИЕ
В Первой на заводе «Сиб- 
Щ электромотор» годовой план 
= выполнила изолировщица 
i  цеха № 5 И. И. ВасиЛьчен- 
§  ко. Это было в середине 
5 сентября. '

-
в 1

ШШш

в ЧЕТСКИХ 
ЛЕСОСЕКАХ

ФОТОРЕПОРТАЖ

Ранний снег белым бархатом прикрыл высушенную | 
морозом звонкую землю. Тихо. И по делянам -по-особому = 
гулко раздаются рабочие шумы лесозаготовок. Вот на- s 
тужно ревет двигатель — это берет подъем с полным во- 5 
зом трелевочный трактор, а тот высокий, настойчивый | 
звук — взвизги бензопилы. г

Напряженно, четко, сноровисто трудится а дни пред- = 
октябрьской вахты бригада Петра Ивановича Страмолов- : 
ского. В первом году десятой пятилетки 'этот коллектив : 
решил заготовить 72 тысячи кубометров, с мая осваивает : 
метод хозрасчетного подряда. Нелегко приживается но- = 
вая форма ортаяизации труда в лесосеках: были про- :
счеты со стороны инженерно-технической службы, но в : 
целом работа идет успешно. За пять месяцев бригада : 
снизила себестоимость кубометра на 18 копеек, сэконо- : 
мила около 1,5 тысячи рублей. С начала года заготовлено : 
более 5 тысяч кубометров древесины сверх задания. f

Поселок Четь-Конторка, где живут лесорубы, богат хо- : 
рошими, трудолюбивыми .людьми. В коллективе, который [ 
возглавляет П. И. Страмоловский, бок о бок с ветеранами [ 
идет молодежь. Опыт таких рабочих, как вальщик Фе- j 
дор Степанович Ковальков, сучкоруб Петр Александре- | 
ВИЧ Селезнев, гармонично сочетается с энтузиазмом, ста- : 
ранием молодых — трактористов Владимира Мелехова и : 
Павла Тараско, помощников трактористов Ионаса Кал- j 
вайтнса, Александра Андрианова и других. j

— В бригаде я второй год, пришел сразу после армии, | 
— говорит самый молодой вальщик лесопункта Владимир | 
Куращенко. — Нравится мне здесь работать. Отн9шение | 
к новичкам самое дружественное, старшие всегда ’готовы ! 
прийти на помощь. Стараюсь равняться на таких валь- j 
щиков, как Федор Степанович Ковальков. i

Добрым словом отзываются на Четском лесопункте об i 
операторе челюстного погрузчика Геннадии Куращенко— i 
старше.м брате Влади.мира. За короткий срок он . сумел | 
стать одним из лучших мастеров погрузКи Новотегуль- i 
Детского леспромхоза. Когда грузит лес старший Ку{за- \ 
щенко, трактористь; едва успевают подвозить хлысты к i 
площадкам.

Почти восемь лет трудятся вместе бригадир П. И. Стра- 
ыоловский и вальщик Ф. С. Ковальков. Они побеждали в 
соревновании, работая малыми комплексными звенья
ми, задают тон и сейчас. И совсем неспроста Федора Сте
пановича Ковалькова называют лучшим наставником 
коллектива. Много его учеников работают в бригаде и в 
других леспромхозах объединения Томлеспром. Школу 
Ковалькова они вспоминают добрым словом всю жизнь.

■уверенно идет к намеченной цели бригада Петра Ива
новича Страмоловского. Этот коллектив добился большо
го успеха на старте десятой пятилетки. По итогам со
ревнования за первый квартал бригада получила право 
заготовить трехмиллионный кубометр. Четокие лесорубы 
держат марку и на трудовой вахте в честь 59-й годовщи
ны Великого Октября. .

• В. ФЕДОВОВ.
НА СНИМКАХ: бригадир П. И. Страмоловский (ввер

ху);- вальщик Ф. С. Ковальков.
Фото автора.

чеВа, Т. И. Ляликова, скот- 
ник-пастух В. Г. Лужайцев.

Встав на предоктябрьскую 
вахту, коллектив фермы ре
шил к концу месяца полу
чить еще по 100 килограм
мов молока от каждой коро
вы.

П. КРИВ0Ш.4ПКИЯ, 
секретарь парткома кол
хоза имени Кирова Зы

рянского района.

л. ̂

А 4«С омяавь '

Партийная
Ж И З Н Ь

о Т Ч Е Т Ы 
И ВЫБОРЫ

водительности труда достиг
нут также по сравнению с 
тем же периодом прошлого 
года. По отзывам работни
ков торговли, томская обувь 
пользуется спросом у насе
ления.

При-^йны перемен к луч
шему различны. Здесь, 
безусловно, сказались под
держка, оказанная фаб
рике руководителями от-

I P E B f l O I l M b l

Успех достигнут благода
ря ритмичности в работе, 
чёткой организации труда.

Лучших резулвтатов В це
хе добились молодь* на
ладчики Валерий Паньков и 
Василий Ведькалов. Они 
первыми справились со сво
ими обязательствами.

С. БЕЗГОДОВ,

А на днях с годовым за
данием справились еще 
одиннадцать человек. Среди 
них токарь-карусельщик 
цеха № 4 Н. М. Лазовский, 
сварщик цветных металлов 
цеха № 6 Й. П. Ярушин, 
прессовщик цеха № 8 
Я. С. Толстобров.

Н. ДМИТРИЕВА.

Отчетно-выборное партий- 
йое собрание на Томской 
обувной фабрике проходило 
в день, когда в печати была 
опубликована речь Л. И. 
Брежнева нВ Пленуме ЦК 
КПСС. И этот документ во 
Многом определил тон вы
ступлений коммунистов, их 
подход к обсуждению про
блем, стоящих перед кол
лективом. В oTHerttoiM до
кладе секретаря партбюро 
А. И. Васильченко и в вы
ступлениях всех коммуни
стов — В прениях участво
вали девять человек — под- ■ 
черкивалось, что идеи и 
выводы XX’V съезда пар
тии получили в речи Гене
рального секретаря ЦК 
КПСС на Октябрьском Пле
нуме новое конструктивное 
развупие.,

Коллектив фабрики рабо
тает В отрасли промышлен
ности, производящей товары 
для народа, и от обувщиков 
в определенной степени за
висит, будут ли реализова- 
нЕ.1 те денежные доходы на
селения, повьппение кото
рых предусмотрено програм
мой десятой пятилетки.

Надо сказать, что нынче 
впервые после многих лет 

. отставания и справедливых 
нареканий покупателей ме
стной обуви фабрика выхо
дит из полосы неудач. По 
итогам трех кварталов план 
по реализации выполнен на 
107,1 процента, по произво
дительности труда на 110,8. 
Сверх плана вьшущейо 
13.600 пар обуви, а реализо
вано ее на сумму 100 тысяч 
рублей. Солидный рост )зёа- 
лизаЦии продукции и лроиз-

ТОРЖЕСТВЕННОЕ
С О Б Р А Н И Е
У Ч А С Т Н И К О В
П А Р А Д А

28 октября в Кремлевском 
Дворце съездов состоялось 
торжественное собрание уча
стников предстоящего воен
ного парада войск Москов
ского гарнизона на Красной 
площади, посвященного 59-й 
годовщине великой Ок
тябрьской социалистической 
революции.

Под звуки марша в Зал 
внесли знамя Московского 
военного округа,  ̂ ооевыё 
зЯймена соединений, частей, 
военно-учебных заведении, 
участвующих в параде.

Выступивший на собрании 
командующий войскаМи Мо
сковского военного округа 
генерал-полковник В. Л.
Говоров подчеркнул, что во
ины столичного гарнизона, 
как и весь советский народ, 
с огромным воодушевлени
ем Восприняли решения ок
тябрьского Пленума ЦК 
КПСС, глубоко научные по
ложения и ВЫ ВОДЫ , изло
женные В речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС товари
ща Л. И. Брежнева.^ Торже
ственный марш войск на 
Красной площади перед 
Мавзолеем великого Ленина, 
отметил генерал, — это бое
вой рапорт Центральному 
Комитету КПСС, Советскому 
правительству и народу^ 6 
монолитном единстве, неру
шимой сплоченности Совет
ских Вооруженных Сил во
круг Коммунистической 
партии, яркая декОйсТраЦИЯ 
непоколебимой верности со
ветских воинов лениноким 
заветам, делу партий, делу 
коммунизма.

Участников предстоящего 
парада тепло приветствова
ли известный московский 
строитель депутат Верхов
ного Совета СССР, Герой 
Социалистического Труда 
Н. А. Злобин, заслуженная 
артистка РС<^Р О. А. Аро- 
сева, дважды Герой Совет
ского Союза, летчик-космо
навт СССР, Генерал-Майор 
авиации Г. Т. Береговой, 
секретарь ЦК ВЛКСМ С. Г. 
Арутюнян.

С большим воодушевле
нием участники собрания 
приняли приветственное 
письмо центральному Ко
митету КПСС, Генерально
му секретарю ЦК КПСС То
варищу Л. й . Брежневу.

(ТАСС).

расли, помощь областной 
и районной партийных 
организаций, последова
тельное выполнение пла
на оргтехгмероприЯтий по 
реконструкции оборудова
ния и т. д. Но в немалой 
степени — и это было отме
чено коммунистами на соб
рании — улучшению дела 
способствовало изменение 
морального климата в кол
лективе после смены руко
водства.

Новое руководство, и в ча- 
стности директор фабрики 
В. С. ЛуШников, стало ра
ботать В тесном контакте _ с 
партийным бюро, внима
тельно прислушиваться к 
мнению коммунистов. В це
хах улучшилась и идеологи
ческая работа. Партийное 
бюро и администрация раз
рабатывают план социаль
ных преобразований.

Констатация сделанного 
была гфиятной, но не глав
ной особенностью отчетно- 
выборного собрания обувщи
ков. Весь ход его отучал 
высказанной Л. И. Брежне
вым в речи на Пленуме 
ЦК КПСС мысли о тон, что 
коммунисты «...должны вы
делить те узлы пяти летнего 
и годового планов, которые 
требуют наибольшего вни
мания партийных, комсо
мольских, советских и хо
зяйственных органов*.

В этом плане коммуни
сты прежде всего были оза
бочены качеством выпускае
мой продукции. Рабочий 
Я. С.' Подъячев, директор 
В. С. Лушников, секретарь 
комсомольской организации 
А. Вон, ветеран фабрики

А. М. Сеньковскии и другие 
говорили о том, что задача 
коллектива в десятой пяти
летке — коренным образом 
изменить внешний вид обу
ви, осовременив его. Задача 
не простая, если учесть, что 
в 1980 году фабрике плани
руется выпуск около 600 ты
сяч пар обуви.

Где же, В этой связи, ме
сто коммунистов, главное 
направление их работы? 
Что нужно делать конкрет
но сейчас? Собрание отве
тило На этй вопросы так: 
партийная организация дол
жна стать в авангарде рабо
ты по модернизации обору
дования, внедрению систе
мы бездефектной сдачи про
дукций. Важно заботиться 
о воспитании квалифициро
ванных кадаов, повышении 
ответствеМ|йости каждого 
члена коллектива за честь 
фабричной марки.

Особую роЛь должно иг
рать социалистическое со
ревнование, организация ко
торого на фабрике, по мне
нию выступавших на собоа- 
нии КОММУНИСТОВ П. И. Да
нилова, Т. П. Журавлевой, 
В. Д. Малюты и других, ни
как не отвечает требовани
ям дня.

в  стране принято к дейст
вию немало интересных по
чинов передовых предприя
тий. На Томской же обувной 
фабрике нет пока последо
вателей нй одНого из них. 
Необходимо, говорили ком
мунисты, тщательно изу
чить те Почины, которые 
приемлемы для предприя
тия, дадут наибольший эф
фект, если им следовать. В 
частности, в связи с модер
низацией оборудования,, по 
мнению коммунистов, надо 
последовать движению «Ра
бочей инициативе — инже
нерную поддержку».

Томской обуви, конечно, 
рано претендовать На атте
стацию по высшим стандар
там, НО почему бы не орга
низовать на первых порах 
соревнование за свой фаб
ричный знак качества? Ком- 
.мунисты предложили также 
партийному бюро создать 
специальную комиссию, ко
торая бы занималась воп
росами улучшения качества 
продукции.

Те дельные предложения, 
которые высказывались на 
собрании, конечно, помогут 
работе партийного бюро. 
Реализовать их будет легче, 
если организация количест
венно вырастет. Вьнггупав-

шие на собрании с тре
вогой говорили о том, 
что уже несколько лет от
ряд партийцев на фабрик^ 
пополняется только за счет 
принятых с других предпри
ятий, а не за счет тех, кто 
вырос в ■ коллективе. Между 
тем на фабрике ’много моло
дежи, 86 комсомо»1ьцев. Сре
ди них немало достойных 
людей, передовиков произ
водства.

Показателен такой факт.
В повестке дня собрания 
был прием кандидатом В 
члены ■ КПСС рабочей 
Л. Банниковой. По одно
му стандартному вопро
су о биографии, заданному 
девушке, и последовавшему 
молчанию после ответа чув
ствовалось, что коммунисты 
смущены не меньше ее се
мой. И не потому, что Люба 
человек недостойный. На
против, и работа, и общест
венная деятельность комсо
молки не вызывают нарека
ний. Просто отвыкли уже 
коммунисты фабрики от са
мой процедуры приема  ̂ в 
партию — так давно не было 
в их среде такого события. 
Малый рост рядов партий
ной организации был при
знан самым большим упу
щением в рабо’ге бюро преж
него состава.

Это отметил и выступив
ший на собрании второй се
кретарь Кировского райкома 
партии В. А. Никитенко.

— ’Увеличив число комму- ( 
нистов, — сказал он, — Вы 
сможете создать в цехах 
партгрз’ппы, которые будут 
активнее проводить в жизнь 
решения партийной органи
заций. .
 ̂ Коллектив обувной фаб

рики переживает трудности 
роста. Но Здесь уже создана 
благоприятная атмосфера 
для движения вперед, есть 
деловой настрой в бригадах 
и отделах. Итоги Девяти ме
сяцев первого Года десятой 
пятилетки, наметки На бу
дущее дают уверенность в 

■ том, что трудности роста_ бу
дут преодолены. Об этом, 
кстати, свидетельствует и 
тот факт, что в о'Гвет на ре
шения Пленума ЦК КПСС 
партийное собрание реко
мендовало профсоюзной ор
ганизации пересмотреть ео- 

. циалистические обязатель
ства на 1976 год, с тек, что
бы выпустить дополнитель
но десять тысяч пар обуви и 
реализовать продукций 
сверх плана яа 100 тысйй 
рублей. Это предложение 
коммунистов поддержайо 
всем коллективом.

С. ВЫГОН.

ни одного О Т С Т А Ю Щ Е Г О  Р Я Д О М

Р У К А  
ОБ Р У К У

ЧПУ — эти три буквы все 
чаще и чаще повторяются не 
Только на нашем заводе, но 
и в городе, стране. Станки с 
числовы.м программным уп
равлением пользуются все 
большим спросом. И понят
но, что их выпуск у нас на 
заводе с каждым днеМ уве
личивается. Причем новое 
дело повьтейло Напряжен
ность в работе всех цехов, 
в том числе И Нашего, пято
го, а также одиннадцатого, с 
которым мы соревнуемся.

Вот о том, как идет сорев
нование, я И хочу рассказать. 
В начале года мЫ .заключи
ли договор. Суть его в том, 
чтобы перейти от взаимных 
претензий к взаимной помо
щи. Оба цеха, как говорится, 
работают рука об руку. А 
пятый полностью зависит 
от одиннадцатого, который 
поставляет нам платы, то 
есть заготовки, на которые 
у нас монтируются радио
элементы. И мы задались 
цёльЮ 'не тЬлько- успешно 
выполнить программу этого 
года, но и создать задел на 
следующий, то есть подгото
вить где-то на 60 комплек
тов больше, чем предусмот
рено государственным зада
нием. Это, По сути дела, наш 
встречный план.

Договор предусматривает 
и повышение качества про
дукции. Это очень важно. 
Мы делаем тысячи узлов. 
Бывает, Нто радиомонтаж
ник ошибся и в сбороч
ный цех Поступает брак, 
так как имеющаяся 'у  нас 
аппаратура не всегда «заме
чает» десанты.

А качество нашей работы 
в свою очерёдЬ зависит от 
продукции одийнадцато'го 
цеха. Поэтому, tio логи
ке вещей, мы должны бо
роться за качество вме
сте — это как раз и 
предусмотрено договором 
(конечно, учитывается спе
цифика каждого цеха). Мы 
делаем ячейки, и если хоть 
одной (а их согНи) Нет, то 
никто не сделает и машину. 
То есть в конечном йТОте 
наши недоработки Могут от
рицательно ска&а'ГЬСй ИЙ 
выполнении плана по Яб- 
мейкла*^^ изделий. И вме

сте с одиннадцатым цехом 
мы решили сдавать каждый 
свою продукцию комплектно 
— с разбивкой по декадам. 
Договор предусматривает 
также ритмичность в работе 
и взаимные услуги: .мы в
чем-®о помогаем им, они — 
нам. Есть, например, и та
кой пункт: Исправлять де
фекты плат И ячеек в пяти
дневный срок после. извеще
ния о браке.

Да, хороший договор. Что
бы он выполнялся, ■ Нужна 
крепкая творческая дружба 
коллективов. И мы решили 
совместно подводить итоги 
соревнования, а также про
водить совместные дни 
качества, диспетчерские со
вещания и другие мероприя
тия. Выполнение этого до
говора, конечно, зависит не 
только от наших цехов, но и 
от работы отделов комплек
тации и снабжения, которые 
тоже Взяли на себя допол
нительные обязательства.

Теперь уЖе пора говорить 
о результатах. Почти вСе 
пункты частично выполня
ются, а первый — по встреч
ным планам — полностью. 
Переходный задел есть.
Сложнее Идет борьба с бра
ком. Но все-таКи мож
но с уверенностью сказать: 
брак снизился. Мы считаем, 
что в нашем цехе борьба за 
качество продукции органи
зована Лучше. А соперники 
нас все еще подводят.-

Недавно в одиннадцатом 
■цехе проходило партийное 
собрание, на которое были 
приглашены и наши комму
нисты. Ознакомившись с их 
опытом, я пришла к выво
ду, ЧТО у них не очень четко 
организовано в цехе плани
рование. ’У Нас, как мНе ка
жется, это дело поставлено 
лучше. ’У нас мастер отвеча
ет за полную программу Вы
пуска ячеек своей номен
клатуры. И он всегда знает, 
какую операцию проходит 
изделие. В одиннадцатом же 
цехе такой ясности никогда 
нёт, тёк каК там каждый 
мастер отвечает только * за 
«свою» операцию. А как лро- 
хРдйт какаЯ-то деталь по

конвейеру, — неизвестно. 
Конечно, у  них другая тех
нология со своими сложно
стями, но такое незнание 
иногда приводит к тому, что 
одних деталей они выпустят 
с избытком, а других не хва
тает.

Но одно дело мы с один
надцатым цехом, кажется, 
наладили. Раньше, слу
чалось, получали мы платы 
от них, собирали ячейки, и 
только потом обнаружива
лось, что вышел брак, при
чем по вине одиннадцатого 
цеха. Чтобы этого избежать, 
организовали в нашем цехе , 
входной выборочный кон
троль продукции. кото
рую получаем из один
надцатого цеха. Если мы 
обнаруживаем брак, то воз
вращаем им платы по на
кладной. Они их забисают, 
устраняют брак и дета
ли снова предъявляют н.эм.
И можно ■ сказать. что 
■при такой работе мы ока
зываем друг другу взаим
ную помощь. Мы помога
ем сври.м соседям выявлять 
брак, и они, таким образом, 
сумели некоторые вилы бра
ка свести почти на нет. А вО- -’т 
вторых, и мы в ЛУЧШЕМ по
ложении: уже не бывает
случаев, чтоб ячейки мон
тировались на бракованных 
платах. Кроме всего прочего, 
сберегается и труд людей.

Но если говорить принци
пиально, то договор выпол
няется далеко еще не так, 
как хотелось бы. Мы по
нимаем,. что одиннадцатому 
цеху трудно.’ План резко ра
стет — они не успевают за 
ним. Я имею в виду план пб 
но.менклатуре. С объемами- 
то они справляются. Но ес- 

. ли наш цех в прямой зави
симости от одиннадцатого, 
то одиннадцатый зависит от 
поставок материалов и от 
работы цеха № 10. Поэтому 
они в свою очередь решили 
организовать входной кон
троль на приеме продук
ций из десятого цеха.

Мы все убедились, ЧТО 
при хорошо налаженной то
варищеской, творческой 
взаимопомощи можно доби
ваться более высоких пока
зателей и по производитель
ности труда, и по качеству 
продукции. Такое содруже
ство Не позволяет коллекти
вам ■ отставать, дисциплиНй-, 
рует их, и в конечном итоге! 
выигрывает весь завоД.

Е. ГЙЦЕЙ'€Ч, 
мастер, председатель 
прюиэводствснно - масео- 
вой комиссии цеха № Б 
Томского завода матёМа- 

тйческ.ч.х маййШи

• f
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ВЫСОКАЯ ЦЕЛЬ-БЛАГО НАРОДА
(Окончание. Начало 

на 1-й стр.)
Й проектах планов и Госу

дарственного бюджета стра
ны, говорили выступавшие, 
воплощена экономическая 
стратегия партии, гармонич
но сочетающая , ленинскую 
заботу о непрерывном улуч
шений благосостояния наро
да' с крупными мерами 
дальнейшего укрепления
экономического, оборонного 
Могущества Советского госу
дарства, оплота мира во всем 
мире, демократии и социа
лизма. В них ярко отражена 
леиикская национальная
политика нашей, партии^ Это 
еще теснее сплачивает орат- 
ский союз всех советских 
народов, укрепляет их 
дружбу.

Все ораторы гтредлагали 
одобрить и утвердить обсуж
даемые проекты планов и 
Госбюджета с учетом__ по
правок и предложении по
стоянных комиссий Верхов
ного Совета СССР.

Первым в прениях в Сове- 
те Национальностей вы
ступил секретарь ЦК Ком
партии Украины депутат 
Н. М. Борисенко, Который 
подробно остановился на 
проблемах развития народ
ного хозяйства республики. 
Республика взяла уверен
ный старт в десяГой п.чтй- 
летке. Высокими темпами 
развиваются металлургия, 
добыча угля, растет выпуск 
электроэнергии, товаров на
родного потребления. Уве- 
.'шчи.Дись валовой сбор зер
на, среднегодовое производ
ство сахарной свеклы, дру
гих видов сельскохозяйст
венной продукции.

Большое внимание оратор 
уделил проблеме наиболее 
полного использования вну
тренних резервов, которыми 
оо.тадают предприятия,
стройки, колхозы и совхозы 
Украины. За счет тк ис
пользования производствен
ные коллективы намечают 
основное ускорение в борь
бе за успешное дыполПейие 
пятилетки. Необходимо, От
метил депутат, быстрее со
вершенствовать ремонтную 
базу предприятий черной 
металлургии, улучшить ра
боту железнодорожного
транспорта на территории 
республики.

Председатель Президиума

Верховного Совета Казах
ской ССР депутат С. Б. Ни- 
язбеков сообщил, что в рес
публике к концу пятилетки 
войдет в строй более 400 
промышленных предприя
тий, цехов. Казахстан, как и 
прежде,- будет крупным про
изводителем и поставщиком 
•зерна, мяса, шерсти и дру
гих продуктов сельского 
хозяйства.

С. Б. НиНзбеков сообщил, 
что, продолжая продажу хле
ба, Казахстан, по последним 
данным, засыпал в закрома 
государства 1 миллиард 190 
миллионов пудов зер̂ на. Та
кого количества хлеба Ка
захстан никогда не дава.л 
еще стране. Богатый урожаи 
нам помогли убрать послан
цы Российской Федерации, 
Украины, других союзных 
республик. Мы выражаем -им 
сердечную благодарность.

Депутат остановился на 
некоторь1х проблемах осна
щения сельского хозяйства 
более совершенной техни
кой, требуКзщИх решения со 
стороны Госплана СССР, 
Министерства сельского хо
зяйства СССР, Союзсельхоз- 
техники И некоторых других 
министерств.

Заместитель Председателя 
Совета Министров РСФСР 
депутат Л. П. Лыкова отме
тила, что в представленных 
на рассмотрение Верховного 
Совета СССР Государствен
ном пятилетием плане  ̂раз
вития народного хозяйства, 
плане и бюджете СССР на 
1977 год нашла полное отра
жение забота о человеке 
труда, о его благосостоянии и 
счаст1>е.

Призыв партии развернуть 
социалистическое соревно
вание за успешное выпол
нение плана первого года де
сятой пятилетки нашел го
рячую поддержку у всех 
тружеников и Российской 
Федерации, сказала оратор.

Л. П. Лыкова подчеркну
ла, что поставленные пяти- 
лётним планом задачи мож
но решить лишь путем по- 

■ вышения эффективности 
производства, ускорения на
учно-технического прогрес
са, строжайшей экономии и 
бережливости, улучшения 
качества продукции, укреп
ления дисциплины и повы
шений ответственности каж

дого за выполнение заданий 
пятилетки.

Отметив, что большой и 
сложной отраслью народного 
хозяйства является строи
тельная индустрия, депутат 
остановилась на имеющихся 
здесь недостатках. Она об
ратила внимание на то, что 
в ряде областей, к.раев̂  и 
автономных республик
РСФСР далеко Не полно
стью обеспечивается ком
плексное строительство
предприятий с одновремен
ным строительством жилья 
и социально-культурных
объектов.

Председатель Совета Ми
нистров Грузинской ССР 
депутат 3. А. Патдридз^е 
говорйл об успехах трудя
щихся республики в первом 
году десятой пятилетки. 
Впервые чаеводами заготов
лено 356 тысяч тонн сортово
го Чайного листа, и тем са- , 
мым взят рубеж последнего 
года десятой пятилетки. В 
этом году труженики села 
дадут стране рекордный 
урожай зерна, плодов, цит
русовых, сахарной свеклы, 
•эфирномас.тичных и других 
культур.' Будут перевыпол
нены социалистические обя
зательства по продаже го- 

■ сударству мяса, молока, яиц. 
Обеспечивается плановьгй 
рост поголовья скота.

3. А. Патаридзе сообщил_о 
принятом чаеводами респуб
лики решении — собрать в 
1980 году не 355 тысяч тонн 
чайного листа, как • преду
смотрено планом, а 380—400 
тысяч тонн.

Депутат отметил необхо
димость решения вопросов, 
имеющих важное значение 
для развития народного хо
зяйства республики не толь
ко сейчас, но и в перспекти
ве. Он указал на необходи
мость дальнейшего развития 
энергетической базы, широ
кой механизации труда чае- 

' водов, коренного улучшения 
организации грузовых пере
возок, расширения берегоук
репительных работ вдоль 
Черноморского побережья.

Прядильщица Баранович
ского хлопчатобумажного 
комбината имени Ленинско
го комсомола Белоруссии де
путат В. П. Йулова сказала, 
что, обсуждая сегодня план 
на десятую пятилетку, мы 

• заглядываем в завтрашний

день, видим нашу Родину 
еще богаче и могуществен
нее. Она сообщила, что взя
ла обязательство выполнить 
за пятилетие два личных 
пятилетних задания. К 6 ию
ля прядильщица уже завер
шила задание первого года 
десятой пятилетки.'

С большим подъемом ра
ботает весь десятитысячный 
коллектив нашего пред
приятия. Б успешное выпол
нение принятых коллекти
вом комбината социалисти
ческих ' обязательств, про
должала оратор, вносят за
метный вклад депутаты 
местных Советов. Их роль в 
трудовом коллективе зна
чительно возросла после 
принятия Берховным Сове
том СССР Закона о статусе 
депутатов.

Многое делается для улуч
шения условий труда, быта 
и бт$1ыха текстильщиков. Б 
жилом микрорайоне комби
ната построены прекрасный 
Дворец культуры, магази
ны, две общеобразователь
ные и музыкальная школы, 
профтехучилище. Б живо
писном месте в республике 
оборудованы база отдыха и 
пионерский лагерь. Ежегод
но на берегу Черного моря 
отдыхают более 300 наших 
детей.

Говоря о заботе о здоровье 
текстт'Льщйков, Б. П. Буле
ва обратила внимайие на 
необходимость более серьез
ной борьбы с шумом. Спе- 
циалйста'м следует быстрее 
разработать необходимые 
меры в этой области.

Секретарь БЦСПС депутат 
В. И. Прохоров отметил, что 
трудящиеся нашей страны 
успешно реализуют наме
ченные ■партией плайы. Во 
всенародной борьбе за их 
осуществление участвуют и 
советские профсоюзы. Всю 
свою деятельнос4ь они со
средоточивают на усилении 
заботы о подъеме производ
ства, развертывании Всесо
юзного социалистического 
соревнования за успешное 
выполнение народнохозяйст
венного плана 1976 года  ̂ Это 
соревнование приобрело
подлинно всенародный раз
мах — в нем участвуют бо
лее 87 миллионов рабочих и 
служащих.

Огромный политический н 
моральный стимул сорев

нованию, его дальнейшему 
развитию придают приветст
вия и пЬздравления товари
ща Л. И. Брежнева новато
рам и передовикам пгюмыш 

г щленности, транспорта^ строи
тельства, сельского хозяй
ства.

значительное место в вы% 
ступленйи депутата было 
уделено встречным планам. 
Их значение в том, что тру
дящиеся сосредоточивают 
творческий поиск на качесТ- 
венньш факторах Производ
ства, отвечающих главньш 
задачам пятилетки. Об
щественным организациям 
необходимо добиваться, что
бы каждый производствен
ный коллектив имел встреч
ный план.

Каждый трудовой день —- 
это демонстрация высокой 
сознательности и боевого ̂ ду
ха советских людей, воспи
танных партией на немерк
нущих идеях марксизма- 
ленинизма, сказал Председа
тель Совета Министров Кир
гизской ССР депутат А. С. 
Суюмбаев. Об этом свиде
тельствует трудовая поступь 
первого года десятой пяти
летки, в, которой слиты вое
дино героические усилия 
трудящихся всех братских 
республик.

Промышленность Кирги
зии досрочно, 26 октября, 
выполнила план десяти ме
сяцев текущёТо года по реа
лизации продунции. Пере
выполняется задание по ро
сту производительности тру
да. Основное внимание уде
ляется повышению каче
ства и эффективности про
изводства. Первыми успеха
ми ознаменовали новую пя
тилетку труяФни.ки сель
ского хозяйства. Получен 
самый высокий за все годы 
валовой сбор зерна, перевы
полнены обязательства по 
сбору хлопка, овощей, дру
гой сельскохозяйственной 
продукций. Все это лиШь 
начало той большой работы, 
которую предстоит осущест
вить в нынешней пятилет
ке.

Л. С. Суюмбаев высказал 
ряд предложений, направ
ленных на ускорение разви
тия некоторых отраслей ин
дустрии республики В этой 
пятилетке.

Советские рабочие готовы

отдать все силы, опыт, зна
ния во имя претворения • в 
жизнь величественных пред- 
начертаний партии, , сказал 
фрезеровщик Казанского 
авиационного завода имени 
Горбунова депутат А. Ас- 
хадуллия.

Депутат с гордостью гово
рил об успехах, которых 
достигли'В этом году нефтя
ники и нёфтехими'Ки, маши
ностроители . и энергетики, 
коллективы, возводящие
КамАЗ и город Набережные 
челны. С каждым годом в 
цехах авиациойного завода 
всё больше современного 
высокоэффективного обору
дования. На заводе ширится 
движение за повышение ка
чества продукции, растет ■ 
личная ответственность
каждого работника за пору
ченное дело.

Успех этого поистине все
народного соревнования за
висит от ряда факторов. От 
имени своих товарищей- 
прои^водственников Г. А. 
Асхадуллин обратился к 
станкостроителям страны с 
просьбой ускорить создание 
еще более совершенной тех
ники и инструмента, неоохо- 
дймых для резкого повыше
ния качества машинострои
тельной продукций.

Первый заместитель Пред
седателя Совета Министров 
Армянской ССР депутат 
Г. А. Мартиросян отметил, 
4to план десятой пятилетки 
является грандиозной, про
граммой роста производст
венного и научнр-техниче- 
ейого потенциа.та страны, 
дальнейшего повышения 
благосостояния народа.

Оратор привел цифры и 
фалты, показывающие раз
витие экономики и куль
туры Армянской ССР в 
десятой пятилетке.

Большое внимание депу
тат уделил вопросам капи
тального строительства. Он 
указал, в частности, на необ
ходимость дальнейшего со
вершенствования системы 
материально - технического 
обеспечения строек и их фи
нансирования. По мнению 
оратора, поставку оборудо
вания новостройкам следует 
возложить на одну органи
зацию — Госснаб СССР.

Газ стал обычным видом 
топлива в быту, использует

ся в качестве сырья некото
рыми промышленными
предприятиями. В этих ус
ловиях регулярность снаб
жения газом имеет особое 
значение. Между тем на 
практике Такой регулярно
сти нет. Оратор обратился к 
Мингазу с просьбой обеспе
чить надежность газоснаб
жения Армении.

Значительное внимание 
Г. А. Мартиросян, как пред
седатель Постоянной комис
сии Совета Национально
стей по транспорту и связи, 
обратил на работу и разви
тие железных дорог.

Большая роль в строи
тельстве материально-тех
нической базы коммунизма, 
в совершенствовании  ̂ об
щественных отношений, в 
формировании марксистско- 
ленинского мировоззрения 
у всех советских людей, в 
развития , социалистического 
образа жизни отводится на
шей партией и правительст
вом высшей и средней спе
циальной школе, всей систе
ме образования, сказал ми
нистр высшего и среднего 
специального образования 

■ СССР депутат 6. П. Елю
тин.

Социалистическое государ
ство не только декларирует 
равное право на образование 
всем гражданам без каких- 
либо социальных, имущест- 
кенны.х я национальных ог
раничений, но и обеспечи
вает его реализацию.

тии, Центрального Комитета, 
его Пблитбюро во главе С 
Генеральным секретарем ЦК 
КПСС товарищем Л. И. 
Брежневым.

Наше звено, сказа.л 
Э. Алиев, сдержало слово, 
данное РоДине. С пяощади 
72 гектара собрано по 60 
центнеров хлопда. 95 .про
центов его снято машинами.

В нашем хозяйстве, про
должал он, много добрых 
перемен. Оно обеспечено 
техникой, удобрениями, в 
порядок приведена иррига
ционная сеть. Десятки семей 
справляют ежегодно ново
селья. Жители поселка мо
гут получить такие же ус
луги, как в городе. Но  ̂ мы 
понимаем, что достигнутое 
только начало. Есть много 
резервов, увеличения произ
водства продукции, которые 
нужно быстрее вводить в 
дело. Оратор высказал, В 
частности, предложение оо 
увеличении поставок . кол
хозам и совхозам гербици
дов, современной планиро
вочной техники.

На этом завершилось пер
вое заседание Совета Нацио
нальностей.

В 15 часов й зале,заседа
ний палат под председатель
ством Председателя Совета 
Союза депутата А. П. Шятя- 
кова открылось второе засе
дание Совета Союза Верхов
ного Совета СССР.

Оратор отМетил, что для 
высшей и средней специ
альной школы критерием 
деятельности-является каче
ство подготовки специали
стов для народного хозяй
ства. Именно на это направ
ляются сейчас усилия всех 
вузовских коллективов,
каждого преподавателя. Мы 
будем постоянно добиваться 
того, чтобы каждый вьшуск- 
ник высшей и средней спе
циальной школы был не 
только высокопрофессио
нальным специалистом, но 
и гармонически развитой 
личностью, активным участ
ником строительства комму
нистического общества в на
шей стране.

Бурными, продолжитель
ными аплодисментами депу
таты и гости встретили то
варищей А, И. Брежнева, 
Ю. В. Андропова, В. В. ГРИ" 
1пина> А. А. Громыко, А. П, 
Кириленко, Ф. Д. Кулакова, 
Д. А. Кунаева, К. Т. Мазуро
ва, Н. В. Подгорного, Г. В. 
Романова, М. А. Суслова, 
В. В. Щербянкого, Г. А. Али
ева, Й. Н. Дёмичева, М. С. 
Соломенцева, И. В. Капито
нова, Б. Й. Долгих, К. Ф. 
Катушева, К. У. Чернейко, 
Я. П. Рябова.

Успехи советокого наро
да, о которых говорится на 
нынешней сессии, сказал 
звеньевой — т р а к т о р и с т  
опытно-показательного хо
зяйства им. Пятилетия Уз
бекской ССР (Ташкентская 
область) депутат Э. Алиев, 
стали возможными благода
ря мудрой политике пар-

Депутаты продолжили об
суждение войросой о Госу
дарственном пятилётнйм
плане развития мароДн<^о 
хозяйства СССР на 1Э7Й 
1980 годы, о Государствен
ном плане развития народ
ного хозяйства СССР на 
1977 год, о ГocyдapctвeнндM 
бюджете СССР на 1977 тйД 
и об исполнении Государст
венного бюджета СССР sa 
1975 год.

29 октября сессия Верхов
ного Совета СССР продол
жала работу.

(ТАСС).

Ш

сообщения и з ш
стран,, так и стран социали
стического содружества, в 
том числе Советского Союза 
и Кубы. Это справедливые 
слова, которые нам, анголь- 
ца.м, особенно хорошо по
нятны. Мы прекрасно пом
ним и никогда не забудем 
эту эффективную и бескоры
стную по.мощь. Заслуживают

ководителя Компартии. СССР 
Л. И. Брежнева на Пленуме 
ЦК КПСС. Успехи Страны 
Советов в экономическо.м 
строительстве являются
притягательной силой для 
народов. Живущих под вла
стью капитала и борющихся 
за улучшение условий жиз-

В И Н Т Е Р Е С А Х  В С Е Г О  Ч Е Л О В Е Ч Е С Т В А
НИ.

ОфициальнытЧ представи- 
тель МИД ФРГ К. Терфлог, 
Ко.мментируЯ высказывания 
Л. И. Брежнева о советско- 
западногерманских , отноше
ниях, сказал: «Федеральное

Бидные политические и 
общественные деятели,
средства массовой информа
ции зарубежных стран под
черкивают важное значение 
речи Л. И. Брежнева на 
Пленуме Центрального Ко- 
хгитета Коммунистической 
партии Советского Союза не 
только для советского нарр- 
да, но и для всего человече
ства. Речь Генерального се
кретаря ЦК КПСС рассмат
ривается как ясная, кон
кретная программа всесто
роннего развития Страны 
Советов, осуществления ле
нинской политики мира.

Сообщая о ходе работы 
сессии Берховного Совета 
СССР, печать указывает, 
что представленные на об
суждение депутатов доку
менты явились новым под
тверждением активно и це
леустремленно проводимой 
КПСС политики разрядки, 
проявлением большой забо
ты партии о повышении бла
госостояния советского наро
да.

Речь Генерального секре
таря ЦК КПСС, намечаю
щая грандиозную программу 
социально - экономического 
развития СССР и обеспече
ния всеобщего мира, свиде
тельствует о том, что КПСС, 
ее Центральный Комитет во 
главе с товарищем Л. И. 
Брежневым последователь
но, целеустремленно, на
стойчиво проводят в жизнь 
генеральную линию XXV 
съезда КПСС, заявил член 
ЦК КПЧ, министр иност
ранных дел ЧССР Б. Хнеу- 
пек.

Значение выступления то
варища Л. И. Брежнева, про
зорливого и дальновидного 
Государственного деятеля 
нашей эпохи, сказал ми
нистр, состоит в глубоком 
анализе современного, меж
дународного развития, путей 
.решения важнейших про
блем нынешней обстановки 
в мире. В речи указаны яс
ные и кончретные перспек
тивы конструктивного под
хода КПСС ко всем принци
пиальным междуна^дным 
проблемам. Советский Союз 
заботится о том, чтобы и 
впредь, несмотря на препят
ствий й трудности, продол
жался процесс ; международ
ной разрядки и обеспечения 
мира, чтобы углублялись

.мирные отношения между 
государствами.

Гарантией такого развития 
является строгое выполне
ние договоренностей, достиг
нутых в Хельсинки, то есть 
устранение угрозы ядерной 
войны и обеспечение более 
надежного и прочного мира.

Мы, сказал далее министр, 
полностью разделяем мнение 
товарища Л. И. Брежнева о 
то.м, что сейчас нет более 
важной задачи, чем прекра
щение гонки вооружений и 
переход к разоружению. На 
современном этапе между
народного развития это дол
жно стать конкретной стра
тегической целью, на осуще
ствлении которой необходи- 
.мо сосредоточить усилия 
всех прогрессивных и миро
любивых сил мира. Социа
листическая- Чехословакия 
не пожалеет сил для осуще
ствления этой благородной 
цели.

Мы полностью сознаем, 
что важнейшей предпосыл
кой успешного претворения 
в жизнь .задач, поставлен
ных социалистическими
странами в области между
народных отношений, яв
ляется дальнейшее упроче
ние сотрудничества, согласо
ванности и единства социа
листических государств. 
Именно.наши страны, опи
раясь на вес и влияние Со
ветского Союза, представля
ют собой главный динамич
ный фактор современного 
мирового развития.

Речь Л. И. Брежнева
встречена с огромным инте
ресом в рядах Польской 
объединенной рабочей пар
тий и широких кругах поль
ского общества, заявил се
кретарь ЦК ПОРП А. Верб- 
лян. В ней содержится яс
ный и проницательный 
марксистско-ленинский ана
лиз узловых проблем разви
тия Страны Советов в деся
той пятилетке, а также меж
дународного положения, воп
росов мира и прогресса. И 
то, и другое имеет огромное 
значение для коммунистов 
Во всех странах.

Если говорить о поднятых 
Л. И. Брежневым пробле
мах внутреннего развития 
СССР, продолжал А. Веро- 
лян, то хотел бы подчерк
нуть два момента. Первое — 
огромный, размах экономи
ческого развития, планируе

мого на ближайшую пяти
летку, и очень широкая про
грамма социальных .меро
приятий. Претворение цх в 
жизнь будет означать новый 
крупный шаг советского на
рода в коммунистическом 
строительстве.

Второе — особый упор, ко
торый делает руководитель 
Коммунистической партии и 
советского народа, на вопро
сы ' научно-технического 
прогресса, а также на каче
ство и эффективность в эко
номической политике. Это — 
закономерность развитого 
социалистического общест
ва, которое достигло высо
ких темпов развития и сей
час в каждой отрасли ведет 
борьбу за качество и эффек
тивность. Эта ориентация 
имеет важное теоретическое 
и практическое значение, _ 
позволяет глубже понять 
процессы развития социали
стического общества, указы
вает богатые резервы разви
тия.

«Весь мир видит: СССР
идет дорогой мира и мирно
го сотрудничества. И _̂ весь 
мир должен знать: этой до
рогой мы будем идти л 
впредь!» —. эти слова това
рища Л. И. Брежнева, про
изнесенные с трибуны Пле
нума ЦК КПСС, вызвали 
широкий резонанс в ООН. 
Участники проходящей
здесь XXXI сессии Генераль
ной Ассамблей видят в речи 
Генерального секретаря ЦК 
КПСС новое убедительное 
подтверждение последова
тельного курса Советского 
государства на углубление 
процесса разрядки междуна
родной напряженности.

Миролюбивая внешняя по
литика Советского Союза, 
нов*ые советские предложе
ния по вопросу о' заключе
нии Всемирного договора б 
неприменении силы в меж
дународных отношениях, а 
также о мерах по прекра
щению гонки вооружений и 
разоружению получают ис- 
ключ1Ительно высокую
оценку в Первом комитете 
Генеральной Ассамблеи ООН 
(по политическим вопросам 
и вопросам безопасности).

Делегаты . социалистиче
ских стран, ряда развиваю- 
ш;ихся государств в своих 
выступлениях подчеркива
ют, что советская инициати
ва является конкретным во

площением в жизнь про
граммы дальнейшей борьбы 
за .мир и международное 
сотрудничество, за, свободу и 
независимость народов, ко
торая была выдвинута Ге
неральным секретарем ЦК 
КПСС Л. И. Брежневым на 
XXV съезде КПСС.

«Советское предложение 
является логическим вен
цом усилий Советского Сою
за ■ и других социалистиче
ских стран, направленньш 
на развитие процесса раз- 
рядкй напряженности, — За
явил заместитель министра- 
иностранных дел ГДР 
П. Флорин. Расширение И 
углубление процесса разряд
ки напряженности, о кото
ром говорил в своей речи на 
Пленуме ЦК КПСС Л. И. 
Брежнев, настоятельно тре
бует, чтобы все государства 
и правительства выступили 
в поддержку заключения 
Всемирного договора о не
применении силы в между
народных отношениях».

Министр образования и 
культуры Анголы А. Мар- 
тинш сказал: Л. И. Брежнев 
заявил, что героическая 
борьба ангольского народа 
за свою свободу и независи
мость встретила сочувствие 
и поддержку как ряда про
грессивных африканских

особого внимания слова Л. И. 
Брежнева о необходимости 
продолжения борьбы за мир, 
за разрядку и Мирное со- 
. существование .Между гоЬу- 
дарствами. Нам и всем лю
дям планеты понятно, что 
такие слова могут исходить 
только от человека, которо
му дорог мир. Слова, сказан
ные тов. Л. И, Брежневым в 
адрес Анголы и ее народа, 
воодушевляют нас твердо .и 
У'веренно идти по избранно- 
.му нами пути — пути cTjxiH- 
тельства социализма. Отно
шения дружбы й сотрудни
чества между нашИми стра
нами и народами крепнут 
изо дня в день, и нет такой 
силы, которая бы помешала 
этому закономерному про- 
грессивно.му процессу.

Претворяя в жизнь реше
ния XXV съезда КПСС, со
ветские коммунисты еще раз 
доказали Миру, что политика 
разрядки, борьба за прекра
щение гонки вооружений и 
разоружение являются для 
СССР делом первостепенной 
важности, заявила в беседе 
с корреспондентом ТАСС 
генеральный секретарь об
щества «ФИПляндйя — Со
ветский Союз» К. ПорккВла.

Друзья Советского Союза 
в Финляндии искренне при
ветствуют выступление ру-

правительство заинтересо
вано в том, чтобы сделать 
еще более интенсивным ис
ключительно Полезный об
мен мнениями с Советским 
правительством по веем 
важным вопросам нашй.х 
двусторонних, а также меж
дународных отношений. Мы 
исходим из того, что пред
стоящий визит Генерального 
секретаря ЦК КПСС в Феде
ративную Республику Гер- 
.мании придаст дальнейшие 
сильные и.мпульсы немецко- 
советско.му диалогу. Совер
шенно очевидно, что осуще
ствлению нашей двусторон
ней, базирующейся на до
говорах политике придается 
большое значение и ее раз
витию оказывается соответ
ствующее содействие».

В США каблюдатели отме
чают, что никогда, еще со 
времени XXV съезда КПСС 
выступление советского ру
ководителя не вызывало 
здесь столь большего инте
реса, какой привлекла к себе 
речь Л. И. Брежнева на Пле
нуме ЦК КПСС. Газеты всех 
направлений придают осо
бенно важное значение сло
вам Генерального секретаря 
ЦК КПСС о том, что поли
тика СССР, направленная на 
широкое развитие отноше
ний с США, на ослабление 
угрозы ■ новой мировой вой
ны, остается неизменной.

(ТАСС, 28 октября).

П Л Е Н У М  Ц К  К П Ч
ПРАГА, 29 октября.

(ТАСС). Здесь состоялся
пленум Центрального Коми
тета Компартии Чехослова
кии. Он обсудил доклад Ге
нерального секретаря ЦК 
КПЧ Г. Гусака о результа
тах выборов в органы на
родной власти ЧССР.

Пленум принял обращение 
к народу. В нем подчерки
вается, что выборы явились 
большой политической побе
дой, манифестацией единой

I

xtanAflA Шволи и решимости народ* 
идти по пути упрочения со
циалистического строя.

Расцвет нашей родйны, 
говорится в обращении, не
разрывно связан с социали
стическим интернациона
лизмом, с принципиальной 
ориентацией нашей полити
ки на укрепление союза, 
дружбы "и сотрудничества с 
Советским Союзом и други
ми странами социалистиче
ского содружества.

I

П Л Ё Н У М Ц К  С Е П Г
БЕРЛИН, 28 октября. 

(ТАСС). Сегодня здесь со
стоялся пленум ЦК СЕПГ. 
По вопросу конституирова
ния руководящих органов 
государства в связи с вы
борами в Народную палату 
выступил Генеральный се
кретарь ЦК СЕПГ Э. Хонек- 
кер.

Центральный Комитет
единогласно утвердил реко
мендации ЦК СЁПГ Народ

ной палате ГДР по вопросу 
конституирования руководА- 
щих органов государства.

Центральный Комитет
выразил благодарность всем 
членам и кандидатам в чле
ны партии, всем первичным 
организациям, окружным и 
районным руководящим ор
ганам за их самоотвержен
ную и успешную деятель
ность по подготовке и про
ведению всенародных выбо
ров 1976 года.

На сессии Народного собрания НРБ
СОФИЯ, 28 октября. 

(ТАСС). Быступая на сессии 
Народного собрания с док
ладом о планах социально- 
экономического развития 
НРБ ^на VII пятилетку 
(1976—1980 гг.) и на 1977 год, 
председатель Совета Ми
нистров С. Тодоров заявил, 
что в текущей пятилетке 
Болгария будет занимать 

'одно из ведущих мест В 
мире по темпам экономиче
ского развития.

Б докладе подчеркивает
ся, Что в истекшей пятилет
ке национальный доход 
страны увеличился на 46 
проц., промышленная про

дукция — на 54 проц., ка
питальные вложёнйй — на 
50 проц.

К 1980 году национальный 
доход увеличится на 48,S 
проц., и почти весь его при
рост будет обеспечен за счет 
повышения Производитель
ности труда.

Экономическая интегра
ция Болгарии с другими со
циалистическими странами, 
и особейно с Советским Со
юзом, сказал С. Тодоров, 
вступила в этап всесторонне
го сближения и сотрудни
чества. Эти связи — .важный 
фактор развития произво
дительных сил сфаны.

Ш И Р О К А Я  П О Д Д Е Р Ж К А  

СОВЕТСКОЙ ИНИЦИАТИВЫ
НЬЮ-ЙОРК, 29 октября. 

(ТАСС). Инициатива Совет
ского Союза, предложивше
го заключить Всемирный 
договор о негтриМенении си
лы. в международных отно
шениях, нашла широкий от
клик среди участников про
ходящей здесь XXXI сессии 
Генеральной Ассамблеи
ООН. В развернувшихся в 
Первом кодМитете  ̂ прениях 
по этому вопросу выступило 
уже свыше 30 ораторов. В 
их речах советское предло
жение было оха,рактеризо- 
вано как важное, своевре
менное и отвечающее чая
ниям и устремлениям на
родов мира.

Советская инициатива, за

явил постоянный представи
тель Венгерской Народной 
Республики И. Холлаи, на
правлена на то, чтобы сде
лать неприменение силы 
Всеобщим и обязательным 
законом международных от
ношений, и является при
мером конкретного претво
рения в жизнь программы 
дальнейшей борьбы за мир и 
международное сотрудниче
ство, за свободу,и независи
мость народов. Оно не толь
ко отвечает Уставу ООН, но 
и в значительной Мере под
крепляет его.

«Чрезвычайно важный до
кумент в области мирного 
международнрго сотрудниче
ства», — так отозвался о

предложенном Советским 
Союзом проекте всемирного 
договора представитель Ру
мынии И. ДатКу. Уроки ис
тории, продолжал , он, учат 
нас, что запрещение приме
нения силы в международ
ных отношениях является 
наиболее эффективным спо
собом обеспечения мира и 
мирного сосуществования. Й 
именно на это нацелена 
инициатива СССР. Поддер
живая ее, Румыния исходит 
из необходимости принятия 
таких мер, которые привели 
бы к ликвидации всех форм 
агрессий.

Дав высокую оценку ито
гам Совещания по безопас
ности и сотрудничеству в 
Европе, .постоянный пред
ставитель Австрии При ООН 
П. Янкович подчеркнул, что 
в Закл10читёльном акте это
го форума принцип непри
менения силы занимает 
важное место наряду с та

кими принципами, как обес
печение национального суве
ренитета, территориальной 
целостности государств и 
невмешательства в их внут
ренние дела. Он также вы
разил надежду, что принци
пы разрядки международной 
напряженности, получившие 
закрепление благодаря об
щеевропейскому совещанию 
в Хельсинки, распространят
ся на все районы земного 
шара, что способствовало бы 
предотвращению вооружен
ных конфликтов.

«Прав;ительство Перу при
ветствует советскую инициа
тиву и считает, что она за
служивает самого тщатель
ного изучения в ООН», — 
заявил представитель этой 
латиноамериканской стра
ны К. Альсамора. Он также 
подчеркнул неразрывную 
связь принципа непримене
ния силы с достижение^ 
всеобщего и полного разору
жения.

ДНИ советской 
КУЛЬТУРЫ в ЮГОСЛАВИИ

БЕЛГРАД, 28 октября. 
(ТАСС). Большим концертом 
мастеров искусств Советоко
го Союза в одном из круп
нейших залов Белграда от
крылись Дни советской 
культуры в СФРЮ. Зрители 
тепло приветствовали по
сланцев советского многона
ционального искусства.
Большой успех выпал на до
лю Государственного акаде
мического симфонического 
оркестра Союза ССР Под уп
равлением Е. Светланова, 
солистов балета Большого 
театра Союза ССР
Н. Бессмертновой и М. Лав- 
ровскоГо, скрипача В. Тре- 
тьякбёа. Омского государст-. 
венного русского народного 
хора.

Дни советской культуры в 
Югославии продлятся до 
4 ноября.

■А.

Л к .
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ф Высокое звание |
к а п е л л ы  I

® Никто не забыт I
ф К о м с о м о л а  I
у д а р н ы й  т р у д  I
#  Вся Россия любит|
вас, кнопочки баянные|
ф Юмо р .  С п о р т  I

К О Н Ф Е Р Е Н Ц И Я  
1Й0Л0ДЫХ СПЕЦИАЛИСТОВ

На заводе «Сйбэлектромотор» состоя
лась конференция «Молодой специалист в 
10-й пятилетке», о'рганизованная советом 
молодых специалистов и заводским коми
тетом ВЛКСМ.

Цель конференции — . решение акту
альных производственных вопросов. Ком
петентное жюри в составе В. Ф . Муравье
ва, заместителя главного инженера, Л. В.
Мальцева и В. Н. Абросова, начальников 
бюро ОГТ," лучшим признало доклад тех

ника-технолога ОГТ Николая Шевелева 
«Изготовление болтов с внутренним ше
стигранником на двухпозиционном прес
се». Интересным было также вьютупление 
А. Новоселова «Перспективы развития АСУ 
на заводе».

Н. САГАН.

ТРАДИЦИОННЫЙ СУББОТНИК
Ежегодно 8 октябре, в канун юбилея 

Ленинского комсомола, на манометро
вом заводе проводится комсомольско-мо- 
лодежнь1Й субботник. Такой традиционный 
субботник состоялся и нынче.

Комитет ВЛКСМ обратился с призывом 
ко всему коллективу завода поддержать 
начинание молодежи. На субботник вышло 
свьише 1.300 человек. Среди них было не
мало и тех, чья комсомольская юность 
прошумела в 30-е, 40-е, 50-е годы.

Каждый определил себе в этот день ру
беж значительно выше, чем в обычнь^е 
рабочие дни. Многие перевыполнили свои 
обязательства, среди них комсомольско- 
молодежные бригады Галины Беловой, Та
мары Стариковой, Юлии Савельевой.

Средства, заработанные на субботнике, 
комсомолия завода решила направить на 
строительство памятника Герою Совет
ского Союза, летчику-томйчу Ивану Чер
ных, погибшему в годы Великой Отечест
венной войны. Инициатором строительстза 
этого памятника была также молодежь 
манометрового завода.

В. ПАВЛОВА.

в  районном центре — селе Парабель 
установлен памятник солдатам-землякам, по
гибшим в годы Великой Отечественной вой
ны. Автор его — томский скульптор Леонид 
Майоров. Над этой работой он трудился два 
года. Фигура воина выполнена в технике ко
ваная медь. Это первая скульптура, сделанная 
Л. Майоровым из -металла. Высота памятника 
вместе с пьедесталом больше семи метров.

Фото Е. Лисицына.

К А П Е Л Л А -
Л А У Р Е А Т

Радостная весть пришла в 
день рождения комсомола в 
адрес хоровой капеллы Том
ского университета. За вы
сокое ишолнительокое ма
стерство _и содержательные 
концерттехе программы, за 
большой вклад в эстети
ческое воспитание молодежи 
этот коллектив удостоен 
звания «Лауреат премии Ле
нинского -комсомола 1976 го
да*.

Хоровая капелла универ
ситета была создана 17 лет 
назад, и первое ее выступ
ление состоялось тогда в день 
рождения комсомола. За 
эти годы коллектив -побывал 
во многих городах Советско
го Союза, три раза выезжал 
с гастролями за рубеж. Ка
пелла неоднократный лау
реат смотров и конкурсов, и 
вот у нее теперь самое вы
сокое звание, которое при
суждает Ленинский комсо
мол.

А. ИВАНОВА.

Л Ю Ш К И -
Н А  Л Е Д !

Раньше всех, в Томске на
чали систематические тре
нировки в своей хоккейной 
коробке спортсмены поли
технического института. С 
первыми морозами в начале 
месяца преподаватели ка
федры физического воспи
тания В. И. Кузнецов, Г. В. 
Домовников, Г. Н. Быконя
и В. В. Ермаков сантиметр 
за сантиметром наращивали 
лед. Хоккейная коробка ин
ститута нынче станет аре
ной соревнований, на кубок 
города и области, здесь бу
дет проведен турнир «Буре
вестника». Ледяное поле хо
рошо к н-нм подготовлено,

М. КОЛЕСНИКОВ.

ШКОЛА ТАНЦЕВ
При Асиновском ' Доме 

культуры открыта школа 
современного бально1го тан
ца. Руководит ею лауреат 
всероссийского конкурса 
бального танца Анатолий 
Ведернико'В. Занятия ведут 
участники областного ан
самбля «Ватал1-1нка». Труд
ностей пока много. Но все 
это не у.меньшает энтузиаз
ма ни у организаторов шко
лы, ни у их учеников.

Г. РЕПЕШКО.

ник
баян не уступает даже орга
ну.

В рамках декады класси
ческой. музыки томичи по
знакомились с молодым бая
нистом из Новосибирска — 
лауреатом Всероссийского 
конкурса 1972 года Геннади
ем Черничкой.

Г. Черничка—доцент Ново
сибирской государственной 
консерватории. Впервые он

З В ^ ^ Ч И Т  Б А Я Н
в  последнее время уси

лился интерес композиторов 
к музыке для народных ин
струментов. ' Значительный 
вклад в пополнение и рас
ширение репертуара для на
родных инструментов (в ча
стности, для баяна) вносят 
наши сибирские '^о.мпозито- 
ры — новосибирцы Бляхер, 
Юкечев (концерты для бая
на с оркестром).

По своей природе баян — 
инструмент исключительной 
выразительности. В канти
лене с ним могут сравниться 
лишь струнные инструмен
ты, а в полифонии, в много
образии тембральных кра
сок современный выборный

выступил с сольной про
граммой в 1963 году, а регу
лярно стал выступать с кон
цертами с 1970 года, с этого 
же года началась' его педа
гогическая деятельность в 
Новосибирской консервато
рии. Г. Черничка выступал и 
за рубежом (в Японии, Ин- 
дй 'И , на Филиппинах, в Кон
го и других странах).

Репертуар баяниста ши
рок и разнообразен:
бессмертные творения И.-С. 
Баха (в основном органные 
сочинения), сонаты Скарлат
ти, Гайдна, Моцарта, произ
ведения Шуберта, Шумана, 
сочинения русских компози
торов (Бородина, Мусорг

ского, Чайковского) и, конеч
но же, произведения совет
ских. композиторов — Шо
стаковича, Щедрина, Репыи- 
кова, Золотарева, Журбина, 
Бляхера и других.

В ТО.ЧСК Черничка привез 
программу, состоящую из 
произведений' И.-С. Баха, 
Скарлатти, Гайдна и Чай
ковского.

Адажио И.-С. Баха, кото- 
ры.м открылся концерт, про
звучало очень цельно, воз
вышенно, без излишней эк- 
статики и патетики, даже 
там, где прозрачная фактура 
сменилась плотной, мощной, 
полнозвучной. В Адажио ис
полнитель стре.мился прежде 
всего подчеркнуть лирико
философскую сторону бахов- 
ского гения. Исполнитель не 
только старался донести до 
слушателей всю красоту и 
поэтичность баховской му
зыки, но и свое понимание 
ее.

Хорошо прозвучали четы
ре сонаты Скарлатти и Со
ната до минор Гайдна, кото
рые были исполнены вдо- 

, хновенно, с большим чувст
вом и теплотой.

В своей игре Г. Черничка 
тяготеет к мягко.му певуче
му звуку, к плавным пере-

хода.м динамических града
ций. Исполнитель дает воз
можность до конца отзву
чать каждой мелодической 
линии, каждой фразе. Осо
бенно это относится к ис
полнению цикла «Времена 
года» П. И. Чайковского (во 
втором отделении концерта). 
Весь цикл был выдержан в 
мягких! и теплых тонах. Не
которые пьесы, основанные 
на одно.м мечтательно-груст
ном настроении («У ка.мель- 
ка», «Песня жаворонка», 
«Баркаролла», «Осенняя 
песнь»), прозвучали ровным 
певучим звуко.м. Такие пье
сы, видимо, близки по духу 
и настроению самому испол
нителю.

Из пьес более жизнерадо
стного характера баянисту 
удались «Охота», прозвучав
шая ликующим гимном, и 
«На тройке» — с яркими 
изобразительными момента
ми.

Концерт Г. Чернички про
шел успешно. Хочется наде
яться, что томичи еще встре
тятся с этим баянистом, в 
чьем исполнении услышат 
новые интересные сочине
ния.

Л. КОЛОГРИВОВА.
■ музыковед.

В клубе 
камерной 
м у з.ы к и

Открылся новый сезон 
в клубе любителей ка
мерной музыки при Доме 
уйенЫх. Уже третий, год 
поклонники камерного 
музицирования имеют 
возможность послушать в 
«живом» исполнении со
наты, трио, квартеты, ро
мансы, произведения для 
струнного оркестра И.-С. 
Баха, А. Корелли, А. Ви
вальди, В. Моцарта,
JL Бетховена, Д. Шоста
ковича, Г. Свиридова и 
других композиторов.
Третий год энтузиасты из 
симфонического оркестра 
филармонии при поддер
жке дирекции Дома уче
ных выполняют свою 
благородную просвети
тельскую миссию.

Свой новый сезон клуб 
открыл по традиции ста
ринной музыкой. Кроме 
произведений И. Баха, 
А. Вивальди, прозвучали 
редко исполняемые сочи
нения Д. Каччини, А. Ван- 
дини, Л. Винчи и других 
малоизвестных авторов 
прошлого: Среди исполни
телей были как постоян
ные, участники клуба — 
виолончелист В. Макси
мов, первый скрипач сим
фонического оркестра 
С. Зеленкин, флейтист 
А. Сафонов, так и новые— 
скрипачи П. Чоботов, 
О. Ненашева, М. Крути
кова, В. Третьяченко, пе
дагоги музыкального учи
лища В. Ращупкина, 
Т. Гойхман, Л. Абросимо
ва.

Помещение изобрази
тельной студии До.ма уче
ных было заполнено до 
отказа студентами вузов, 
научными работниками, 
музыкан-тами-профессио- 

налами. Обстановка была 
праздничная, приподня
тая.

В дальнейших планах 
юлуба — вечера миниа
тюры, цикл «К 150-ле
тию со дня смерти Л. Бет
ховена», «Шедевры рус
ской и советской камер
ной музыки»; «Компози
торы Сибири и Томска», 
концерт в детской худо
жественной школе «Крас
ки музыки».

Концерт в клубе еще 
раз доказал, как важно и 
необходимо пропаганди
ровать лучшие образцы 
камерной музыки. Ведь 
она, как и симфониче
ская, воспитывает в че
ловеке благородные ду
шевные качества, участ
вует в формировании его 
сознания. Вспо-М1шаются 
слова , М. И. Глинки: 
«Люди, для которых .мер
тва природа, для которых 
не существует музыка, 
несмотря на их ум, обра
зованность, ученость, — 
бедные люди, ибо они ли
шены высочайших на
слаждений, святых ми
нут, которых не может 
вознаградить никакая 
ученость».

С. ШИФРИС,
'  старший преподава

тель Томского госуяи- 
всрситста.

«Умение отыскать истину, 
дерзость выити к читателю 
оез «пиротехнических» эф
фектов — таковы черты на
стоящей, мужественной поэ
зии», — писал Евгений Ви
нокуров. Эта мысль яр- *
ко видна в последней 
книге Василия 'Казанцева 
«Солнечные часы». В этом 
сборнике, выпущенном изда
тельством «Советская Рос
сия», собраны стихи двадйа- 
тилетнего периода работы в 
поэзии нашего земляка.

Такой известный совет
ский критик, как А. Макаров, 
говорил о стихах Казанцева: 
«Ценность' же его лирики з 
том, что в ней проявляется 
богатство души, способной 
отозваться на, казалось бы, 
незначительные впечатления

ВЕРНОСТЬ ВРЕИЕНИ
чистым, возникающим в ду
ше эхом чувства, глубоким 
раздумьем».

Природа родной то.мскОи 
земли — неисчерпаемый 
родник поэзии Казанцева. 
Но не сама по себе природа, 
а человек в единении с нею, 
человек — ее самая совер
шенная форма — вот крите
рий творчества поэта.

Первая книга . стихов 
В. Казанцева «В глазах моих 
небо» вышла в Томске в 1962 
году. Отрезок времени до 
одиннадцатой по счету — 
«Солнечные часы»—fnosBoaH- 
ет судить, как развивался, 
мужал, достигал вершин ли
рический голос поэта. И. за

все это время В. Казанцев 
не изменил себе, своей твор
ческой индивидуальности.

Василий Казанцев решает 
серьезные, и глубокие зада
чи в современной советской 
лирике. И критерие.м этого ■ 
служат слова самого поэта: 
«Солнечные часы — это ча
сы природы. Часы самой 
жизни. Главный герой книги 
— время. Стремительное, ме
няющееся, творящее. Наше 
время». И хочется пожелать 
Василию Казанцеву точного 
времени и дальше в работе 
духа, мысли, поэзии. Поже
лать глубинных открытий 
.мира нашего современника.

В. ПЕТРОВ.

ПЕРСОНАЛЬНАЯ ВЫСТАВКА
В областном краеведче

ском музее открыта персо
нальная, выставка томского 
художника В. В. Черемина. 
В двух залах разместилась 
экспозиция, представляю
щая живопись, графику —

все то, что является харак
терным для творчества Ва
силия Васильевича, отметив
шего нынче свое пятидеся
тилетие.

Художник — участник 
многих выставок в нашей

стране. Его, графика демон
стрировалась на междуна
родной выставке в Париже. 
Томичи с большим интере
сом зиако.мятся с творчест
вом земляка. В книге отзы
вов появились первые теп
лые пожелания в адрес ху
дожника.

Ф. ПЕТРОВА.

Экспериментальны й покупатель
Бегу как-то недавно на лекции зна

комым путем мимо гастронома. Забегаю 
граммов сто пятьдесят колбасы купить: 
на перемене в буфет все равно не досто
ишься. Бросил чек на прилавок и слы
шу ласковый голос:

—  Вам этой, той или вот Э'гой?
— Какая разница? — 

говорю. — Цена ведь оди- 
наковая.

— Безразличие и нераз
борчивость в питании 
приводят к плохому ус- 
воению питательных ве
ществ организмом, а в отдельных случа
ях вызывают функциональное расстрой
ство желудочно-кишечного тракта...

Я испуганно взглянул на продавщицу 
и показал:

— Этой. Только быстрее.
■— Великий русский физиолог' Иван 

Петрович Павлов говорил, что есть не
обходимо с аппетитом. А этому не в пос
леднюю очередь благоприятствует внеш
ний вид пищи. Вам нарезать? А .может, 
еще граммов пятьдесят сыру? Прекрас
ный. Вчера только получили с базы.

Я взглянул на часы и похолодел.
— Давайте. — кричу, — колбасу! Ие 

надо мне ничего резать, я опаздываю!
Выбегаю и слышу вс.тед спокойный 

наставнический голосок:
— Сильное нервное возбуждение от

рицательно сказывается на деятельно
сти желез внутренней секреции, а так-, 
же...

ЮМОРЕСКА

На лекции немного успокоился. Про
глотил незаметно кусок колбасы и по
чувствовал себя просто неудобно.

«Человек хотел как лучше, а я... Надо 
непременно извиниться...»

Купил цве'гов, выбрал момент, когда 
возле прилавка никого не было, и под
ступаю:

— Я утро.м колбасу у 
вас брал...

— Ну и что? У меня 
таких гавриков тысячи 
три за день проходит...

— Да нет, вы мне еще 
сьгр к колбасе рекомен

довали...
— Короче!
— Я тогда немного не сдержался... Из

вините, прошу вас, — и цветы на прила
вок. — Вы так хорошо о внутренней 
секреции говорили...

Вначале она, видно, ничего не пони
мала, а потом как расс.меется:

— Ой, — говорит, — девочки, держите 
меня, я сейчас отключусь! Пос.мотрите 
на этого чудака!

И ко, мне:
— Слыхал о таком конкурсе: «А ну-

ка, девушки!*?
— Слыхал...
— Так вот, этот конкурс вечером в 

наше.м*торге будет. Утром я к нему го
товилась, а ты у меня — теперь точно 
вспомнила — ну, как бы эксперимен- 
тальны.м покупателем был. А ты что по
думал? Ой, девочки, не .могу — цветы
принес!.. Г. РУДЬ.

у  подножия Эльбруса
Сборная областного совета 

СДеО «Буревестник» по 
спортивному скалолазанию 
участвовала в первенстве 
Центрального совета СДСО 
«Буревестник», которое про
ходило на Кавказе. Соревно
вания открылись торжест
венным парадо.ч. В это.м го
ду они были посвящены па- 
.мяти известного альпиниста 
и педагога, воспитавшего не 
одно поколение альпини
стов,—Олнолюбова. ■ В годы 
войны старший лейтенант 
Однолюбов руководил эва
куацией жителей г. Тырнау 
через перевал Вето, сражал
ся с враго.м в горах. После 
разгрома дивизий «Эдель

вейс» Однолюбов в, составе 
группы офицеров поднялся 
на Эльбрус, чтобы автомат
ной очередью сбросить флаг 
со свастикой в пропасть и 
водрузить знамя нашей Ро
дины.

Минутой молчания скало
лазы почтили память Одно- 
любова. .

Тринадцать лучших спорт-

с.ченок общества «Буревест
ник» оспаривали звание аб
солютной чемпионки Цент
рального совета СДСО «Бу
ревестник». Среди них и на
ша Вера Розвезева. Она ста
ла абсолютной чемпионкой 
ЦС СДСО «Буревестник» 
1976 года по скально.му мно
гоборью. В состязаниях сре
ди мужчин наши спортсме
ны выступали менее успеш
но. В финал никто не попал.

Настал день прощания 
со зна.менитым Баксански.м 
ущельем, со снежными пи- 
ка.ми и двуглавым Эльбру
сом. Соревнования зако.нчи- 
лись. Мы заняли шестое ме
сто. Что же, в итоге для нас . 
это ступень к мастерству.

С. БЕЛОМЕСТНОВ, 
капитан команды.

ПА СНИМКЕ: спуск со 
скалы — дело не простое.

Фото автора.

Зам. редактора 
М. В. МАЛЬЦЕВ.

30 октября. В Е Ч Е Р А  С А ТИ 
Р Ы  И Ю М О РА. В программе 
принимают участие: писатели-
сатирики А р кад и й  Х а й т , Лион 
И зм айлов , Влади м и р  Т и хв и н 
с к и й , А л е к сан д р  И ванов, В и к 
тор  В е село в ски й , народные ар
тисты РСФСР 3 . Ге р д т , Н . Вес
н ин , заслуженный артист 
РСФСР Р . Бы ко в , артистка 
кино Е. С анаева .

Начало — в 16, 18 и 21 час.

Т Е А Т Р

30. октября — спектакль 
«Сталевары».

Начало — в 10 час. 30 мин.

КИНО
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ: 
«РОДИНА»

«Н ародны й р о м а н » - .9 , 12-40, 
14-30, 16-20, 18-10, -20. 21-50.
«П о трясаю щ ий  Берендеев» — 
10-50.

имени М. ГОРЬКОГО
«Чужие письма» — 9, 10-50,

12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20.
21-S0. «Мои дорогие» —■ 8-40, 
10-20, 12. 13-40, 115-20, 17, 18-40, 
20-20, 2’2. Зал кинохроники.
«И все-таки я верю» (две се
рии) — 9. 11, 13, 15, 17. «Рас
скажи мне о себе» — 19. 20-50.

' «ОКТЯБРЬ»
«Ч уж ие п и сьм а»  — 9, 10-50

12- 40, 14-30. 16-20, 18-10, 20,
21- 50. «Мои дорогие» — 9, 12
13- 30, 15, 16-30, 18, 19-30, 21,
22- 30. М ультсбор н ик № 17 —.
10-30.

«ПИОНЕР» ,
«Д ж ек в стр ан е  чудес» —

9, 10-50, 12-40. «С луж и ли  два
товарищ а»  — 14-30. «Табор
у х о д и т  в небо* — 16-30, 18-30,
20-30.

«СИБИРЯК»
«Зае'здочка» № 20 — 9-20,

«А ли са  зд есь  больш е не ж и вет»
— 11, 12-40, 14-20, 16, 17-40,
19-20, p i .

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫподшипникового
ЗАВОДА

«Сибирь . БАМ . Н ауйа» — 17. 
«Мой милы й Робинзон» —
18-10, 20.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ 
«АВАНГАРД»

«Эти б е сстр аш н ы е  ребята на 
го н о ч н ы х авто м оби лях»  — 11 , 
13, 15. «Ч уж ие  письм а» — 17
10. 21 .

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ»

«Кор руп ц и я во дворце пра
восудия» — 17. 18-40, 20-30. 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«Табо-р у х о д и т  в небо» — 
15. 17, 19. 21.

«Очевиди-ое-ыевероятное*. 13.20. 
Цв. «В гостях у сказки». «Вар- 
вара-краса, длинная коса». Ху
дожественный фильм.. 14.50. 
Дв. Беседа на международные 
темы политического обозре
вателя газеты «Правда» Ю. А. 
Жукова. 15.35. Цз. Ь. Асафьев. 
<Ьахчиса(райский фонтан».
Сцены из балета в исполнении 
солистов Большого театра 
Союза ССР. 15.50. Цв. Между- 

■ народный турнир по баскет
болу. Мужчины. Полуфинал. 
17ередача из Ленинграда. 16.30. 
«Звенят цимбалы». Концерт. 
17.00. «Время». 17.30. Цв. 
«Песня-76». 18.00. Цв. Чемпио
нат СССР по хоккею. «Дина
мо» (Москва) — «Спартак». 
Транс-ляция, из Дворца спорта 
Центрального стадиона им. 
В. И. Ленина. В перерывах — 
тираж Спортлото п «Новости». 
20.25. Цв. «Рассказы о худож
никах». «Народный артист 
РСФСР Ю. Кугач». 20.55, Цв. 
Беседа на .международные те
мы ■ политического обозрева
теля газеты «Правда» К). А. 
Жукова. 21.40. «На экране — 
филь.мы с участием Ч. Чапли
на». 22.20. Концерт. 22.30. 
«Время». 23.00—23.45. Цв. Чем
пионат СССР по футболу. 
«Днепр» — «Торпедо» (Л1осква). 
2-й тайм. Трансляция'ИЗ Днеп
ропетровска.

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А  
TjOMCK

18.00. Филеем — детя.м. «Пе
тушок и подсолнух». 18.30. 
Программа «Художник». 19.20. 
«Учитель». Документальный 
телефильм. 19.40 — 20.20. Кон
церт по письмам зрителей.

Томский драматический театр
РЕПЕРТУАР ТЕАТРА НА НОЯБРЬ

1 ноября — «Прощание в июне».
2 ноября — «Прощание в июне».
3 ноября — «Протокол одного заседания».
4 ноября — «Протокол одного заседания».
6 ноября — «Муж и жена снимут комнату».
7 ноября — «Муж и жена снимут комнату».
8 ноября
(утром и вечеро.м) — «Квадратура круга».

10 ноября — «Ночная повесть».
11 ноября — «Ночная повесть».
12 ноября — «Миссис Пайпер ведет с.тсдствие».
13 ноября «Квадратура круга».
14 ноября — «Самая счастливая».
16 ноября — «Ночная повесть».
17 ноября — «Ночная повесть».
18 ноября — «Муж и жена снимут комнату».
19 ноября — «Моя любовь на третьем курсе».
20 ноября — «Валентин и Валентина».
21 ноября — «Клоп»,
23 ноябоя — «Ночная повесть».
24 ноября _ «Ночная повесть».
25 ноября — «Муж и жена снимут комнату».
26 нояоря — «Моя любовь на третьем курсе».
27 ноября — «Свои люди — сочтемся».
28 ноября — «И,з племени Кедра».
30 ноября «Ночная повесть».

Вниманию профсоюзных комитетов, штабов выходного 
дня, руководителей учебных заведений, школ, детских 

комбинатов, председателей бытовых советов!
Томское бюро путешествий и экскурсий имеет воз.мож- 

ность провгёти организованные экскурсии по следующим 
маршрутам:

по городу:
«Томск прошлого, настоящего, будущего»
«Мои родные города» (деревянное зодчество Томска) 
«Томск литературный» ^
«Томичи в боях за Родину»
«С. М. Киров в Томске»
«Путешествие в страну кедра»

на передовые предприятия 
(производственные экскурсии): 

электроламповый. «Сйбэлектромотор», электромехани
ческий, инструментальный, подшипниковый, фарфоро-ке
рамический, Лучановский стекольный; манометровый за
воды.

в музеи:
областной краеведческий, и с т о р и и  военной медицины, 

зоологиц. археологии и этнографии, музей молодогвар
дейцев. 79-й гвардейской дивизии, ботанический сад.

Кроме этого, мозкно заказать специальные темы для 
дошкольников, учащихся 1—4, 5—7, 8—10-х классов. Раз
работана тематика экскурсий для школ коммунистиче
ского труда и школ политпросвещения. Во время экскур
сий вы можете увидеть много интересного, обогатиться 
новыми впечатлениями и знаниями, а также хорошо 
отдохнуть.

Все справки можно получить по адресу: Томск-50, пл. 
и.м. В. И. Ленина, б, тел. № 2-45-01.

Томская радиотехническая 
школа ДОСААФ проводит 
набор на платные курсы ра
диомехаников по ремонту 
телевизоров, , приемников, 

'магнитофонов.
За справками обращаться 

по адресу: г. Томск, уд. 
Р. Люксембург, 48, телефон 
Я? 2-42-58.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
работу , в детские учрежде
ния электролампового заво
да: сестер-воспитателсй, по
варов,' кухонных рабочих, 
нянь-са.нитарок, няиь-убор- 
щиц.

Оорахцаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

■ С У Б Б О Т А , 30 о ктяб р я  
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А  

М О СКВА
11-30. Цв. «Здоровье*. Ведет 

Ю. БелянЧикова. 12.00. у Цв.

Дошкольному детскому до
му № .1 требуются на посто
янную работу: воспитатели
со специальным образовани
ем, повара, прачка, няня- 
уборщица.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Л. Толстого, 47.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Биробиджане на двухком
натную благоустроенную в 
г. Томске.

Обращаться: г. Томск, про
езд Тверской, 3, кв. 6, теле
фон 2-05-45.

МЕНЯЮ ■ одиоко.чнатиую 
благоустроенную квартиру в 
г. .Волжском Волгоградской 
области на-равноценную или 
двухкомна-^ную квартиру в 
г. Томсргс.

Обращаться: г. Томск,
тел. № 2-44-<55.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
постоянную работу: инжене
ра связи, инженера или тех
ника—^строителя, сантехни
ков, электриков, плотников, 
каменщиков, слесарей-мон-

тажников, сварщика, стро
пальщиков, радиооперато
ров, мойтеров связи, инже
неров по технадзору.

Обращаться: г. ’Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по тру
доустройству.

Кировский райком КПСС, 
ад.мш-шстрация. партий
ные. профсоюзные органи- 
,^ации предприятий Томск
энерго. коллективы отделе
ний проектных институтов 
«Теплоэлектропроект» и
«Энергосетьпроскт» с глу
боким прискорбием изве
щают Ь смерти бывш(5го 
управляющего Томскэнерго, 
члена КПСС с 1942 года, 
персональнаго пенсионера 
республиканского пмачения 

КО Ч ЕРГИ Н О Й
Надеж ды  А лександр овны

и выражают глубокое собо
лезнование родным и близ
ким покойной.

Вынос тела покойной — 
:ч0 октября, в 14 часов, из 
Дома культуры ГРЭС-П (ул. 
Енисейская, 35).

•ц.
А дрес р ед акц и и : €34030, Том ен , ГС П , пр . им . Ф р у н зе , 103. Т е л е ф о н ы : приемной ред актора — 4-74-35, зам ести телей  редактора — 4-77-52, 4-71-35, о тв е т , се к р е та р я  — 4-72-34, се кр е тар и ата  —

4-S0-20, 4-74-48, отдела партийной  ж изн и  — 4-80-52, 4-70-34, отдела проп аган ды  — 4-80-95, про м ы ш ленности  — 4-46-76, 4-40-48, о тд ела  н еф тегео л о ги и , с тр о и те л ь ств а  и тр ан сп о р та  — 4-51-83,
4-35-53, отдела сел ьско го  хо зя й ств а  — 4-83-65, 4-23-60, отдела науни  и учеб н ы х заведений — 4-33-63, 4-74-48, отдела инф орм ации — 4-73-32, 4-81-22, отдела со ветско го  стр о и те льств а  и ~
4-81-61, 4-77-31, отдела п и с е м ' — 4-81-65, -4-77-87, 4-77-31, отдела и ллю стр ац и й  — 4-71-39, зав . хо зяй ств о м  и о тд ела  объ явлен и й  — 4-77-62, областной  ж ур н ал и стск о й  орган изац и и  — 4-20-91,
д еж ур н о го  — 2-05-88. ,

К301600 Заказ № 1413 г. Томск, типография издательства «Краевое знамя».
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